

RESUMEN

LATINOAMERICANO Y DEL TERCER MUNDO

ARGENTINA \$500 || URUGUAY \$30 || BRASIL 200RS || PERÚ 2 SOLES || VENEZUELA 20BS || ESTADO ESPAÑOL 2 EU || RESTO DE EUROPA 3 EU
Nº 206 || FEBRERO 2024



LIBERTAD A LOS
PPM-CAM



CONTRA
EL DESPOJO Y
LA REPRESIÓN

EL PUEBLO
MAPUCHE
SIGUE
EN PIE DE
LUCHA



ARGENTINA:
RESISTIR LA OFENSIVA
DE MILEI



PALESTINA:
LAS MENTIRAS
DE LA ENTIDAD SIONISTA

Daniel Yofra, del gremio aceitero, habla del actual gobierno: «Le han hecho creer a la gente que estar mal es bueno»

El dirigente aceitero apuntó contra el gobierno nacional y exhortó a la dirigencia sindical a plantear "un plan de lucha urgente".



«Nos vienen a hambrear mucho más de lo que ya estaba pasando», alertó el secretario general de Aceiteros (Federación de Trabajadores del Complejo Industrial Oleaginoso, Desmotadores de Algodón y Afines de la República Argentina), **Daniel Yofra**, sobre las medidas del gobierno de **Javier Milei**.

El dirigente sindical criticó con dureza la responsabilidad del gobierno actual sobre la brutal crisis económica, sin quitar responsabilidad a los gobiernos anteriores ni a la dirigencia sindical. «La responsabilidad de que haya trabajadores registrados con un sueldo bajo es pura y exclusivamente de los dirigentes sindicales», afirmó.

En ese sentido, se diferenció: «Aquellos que hemos sabido utilizar las herramientas que nos da la democracia y las leyes laborales, hemos puesto a los trabajadores en una situación en la que puede satisfacer todas las necesidades con un sueldo. Hoy, un aceitero está ganando un millón de pesos».

Sobre la dolarización, apuntó: «Hoy, hablar de eso es distraernos de lo que realmente necesita el ciudadano argentino. La responsabilidad, hoy

más que nunca, la tienen las centrales obreras. Es momento de plantear un programa al gobierno con otra salida, **que no sea siempre ajustando al que menos tiene**».

Con respecto a las herramientas de lucha que tiene el movimiento obrero, opinó: «Lo que más le duele a los gobiernos son los paros, ya que hay una incidencia económica muy importante. **El movimiento obrero se tiene que unir y los dirigentes tienen que estar más lúcidos que nunca** para entender que necesitamos un plan de lucha urgente».

Sobre el discurso oficial de combatir a «la casta» y a «los privilegios» de los dirigentes peronistas, Yofra expresó: «Lo dicen para distraer a la sociedad. Quisiera saber quiénes son los privilegiados. Yo estoy muy cerca de los trabajadores, vivo en un pueblo, mis hijos van al mismo colegio que los hijos de cualquier aceitero. **Lo dicen para pasar desapercibido un mal gobierno**».

«El plan de lucha debe ser sostenido por un modelo de país que nos incluya a todos. **Las personas están esperando una respuesta de los dirigentes. Y la única manera es a través de la**

huelga. Este es un gobierno de empresarios y es la única manera que entienden. El último paro logró frenar la Ley Ómnibus, por ejemplo», destacó.

El deterioro paulatino de los salarios

Las y los trabajadores ven desde hace más de una década cómo se deterioran los salarios y la calidad de vida del trabajador y de su familia. Para Yofra, «**nos han ganado la batalla cultural del descreimiento**». «Cuando los periodistas se ponen a hablar mal de los dirigentes sindicales no es para mejorar la situación de los trabajadores, sino para que los trabajadores no crean. **Le han hecho creer a la gente que estar mal es bueno**», aseguró.

«Antes, necesitaban una dictadura. **Hoy, nos gana las elecciones un gobierno que detesta a la clase trabajadora y a los pobres**. Les molesta que un trabajador pueda ir de vacaciones. Como si fuese un privilegio tener una vida digna. Esa batalla cultural la tenemos que dar día a día. **Necesitamos trabajadores con conciencia de clase**», planteó.

En el mismo sentido, planteó: «¿Cómo van a sobrevivir los jubilados? Le pregunto a los jóvenes, que se van a tener que hacer cargo de sus padres. ¿Y cómo lo van a hacer sin salario? La gente ya elige entre comer y pagar los remedios. Ni hablar de vacaciones ni de nada que no sea esencial».

Los números de Milei y Caputo

El gobierno nacional celebró un avance sobre el déficit fiscal, con bombos y platillos. Yofra comparó: «**Si a mi hijo no le doy de comer, no lo mando al colegio, no le compro ropa, no le pago el transporte, y sí, voy a tener la plata en el bolsillo. Pero mi hijo va a estar muerto**. Lo saben y no les importa. Ellos desprecian a la clase trabajadora».

«No creo que los dirigentes sindicales sean tan boludos de no verlo. Y si nos acusan de desestabilizar a un gobierno, bueno, **qué mejor que desestabilizar a un gobierno que está hambreado a la gente**», disparó.

Finalmente, resumió: «La unidad debe ser con conciencia de clase. Tenemos que entender por qué ganó Milei. No podemos seguir teniendo un presidente de estas características. O cambia el rumbo o debe dejarle el lugar a otro».

SALUDAMOS LA PUBLICACIÓN DE LA EDICIÓN CUBANA DE RESUMEN LATINOAMERICANO

Reiteramos nuestra solidaridad con el pueblo y con el Gobierno de Cuba.

ASOCIACIÓN DE TRABAJADORES DEL ESTADO (ATE) ARGENTINA



Lo que mata es la realidad

Por Aram Aharonian

El ultraderechista presidente de Argentina, Javier Milei, enfrenta a la realidad luego de que sus ofertas electorales comienzan a demostrar un peso más propagandístico que real, llevando a la pobreza a la mitad de la población, usando la comida y la crisis alimentaria como variable de ajuste.

El "plan Milei" de reseteo del modelo capitalista en Argentina incluye abaratar el costo laboral y suprimir las escasas regulaciones estatales en la economía a favor del capital financiero y el complejo agro-minero exportador; reducir el costo del sostén del Estado con ajustes del gasto social e imprimir un giro autoritario al sistema político, para acorrallar la protesta y limitarla, ya que difícilmente la pueda eliminar.

Como si no pasara nada en el país, el Presidente y su comitiva volaron hacia Tel Aviv. En Israel mantendrán reuniones con funcionarios, empresarios y religiosos, mientras que en Roma y el Vaticano se encontrará con Francisco y la primera ministra Giorgia Meloni. Milei, que ya ha manifestado su alineamiento con el Estado de Israel, visita Tierra Santa en medio del genocidio en la Franja de Gaza.

La realidad muestra que se tonifica la musculatura de las calles, con el agravante para el oficialismo de que el peronismo -en repliegue por su propia crisis- no la controla ni regimenta. Pero, sobre todo, porque la línea de represión sostenida de la ministra de Seguridad Patricia Bullrich, radicaliza y suma voluntades, no amedrenta, y achica el espacio a los dadores voluntarios de gobernabilidad callejera.

Y como contracara, en dos meses casi de gobierno (es un decir) los libertarios -recluidos en sus guaridas digitales- no han mostrado capacidad alguna de movilización y prefiere agresiones personales o patoterías. Pareciera que la tendencia mundial de las nuevas ultraderechas, si bien son dinámicas en política, son deficitarias en respaldo de calle.

También la relación del gobernante con el sector militar se va descomponiendo al ritmo de el pase a retiro de generales y medidas de recorte como la eliminación de la jerarquización salarial que habían logrado acordar con el gobierno anterior. Asimismo, la ofensiva privatizadora de Milei ha creado malestar en el

sector que defendió de manera febril a través de la vicepresidenta Victoria Villarruel.

La Iglesia Católica le repite que la comida no puede ser una variable de ajuste, mientras el gobierno sigue con aumentos groseros no solo en los alimentos y artículos de primera necesidad, sino también (de hasta 250%) en el transporte público. Obvio: las ventas en comercios minoristas cayeron 28,5% interanual en enero. En su primera declaración pública desde la asunción de Milei, la Comisión Ejecutiva de la Conferencia Episcopal advirtió sobre la gravedad de la situación social: asegura que "el pan de cada día es un clamor de justicia" y señala que es necesario anticiparse para que no se profundice la crisis alimentaria. En indirecta respuesta a la ministra de Capital Humano los obispos piden que se continúe con la asistencia y aporte a los espacios comunitarios y colectivos, mientras se realizan auditorías.

La Conferencia Episcopal advirtió sobre la gravedad de la situación social: «el pan de cada día es un clamor de justicia», es necesario anticiparse para que no se profundice la crisis alimentaria. En indirecta respuesta a la ministra de Capital Humano los obispos piden que se continúe con la asistencia y aporte a los espacios comunitarios y colectivos, mientras se realizan auditorías.

Frente al ministerio de Capital Humano se formaron 27 cuadras de personas que reclamaban alimentos y asistencia a los comedores populares. La inflación y el paquetazo de Milei están haciendo estragos el estómago y la salud de millones. Las ollas vacías reflejan la realidad de todo el país que no llegan a completarse por la falta de alimentos que el gobierno ultraderechista, desde que asumió, se niega a entregar.

Luego de haber dicho la semana anterior que escucharía "uno por uno la gente que tiene hambre", la ministra de Capital Humano, Sandra Pettovello anunció que no recibiría a



las personas que se acercaron desde varios barrios de la ciudad y de la provincia de Buenos Aires hasta su cartera para pedir alimentos. Son quienes reciben la ayuda de las ollas populares y los comedores comunitarios a los que el ministerio de Pettovello decidió suspender la entrega de alimentos.

Más allá de los ciudadanos corrientes, también los empresarios de farmacias están más que preocupados, ya que "las cifras de enero parecen las de un mes donde nadie se enfermó": la venta de medicamentos cayó 46% en relación al año pasado.

El Gobierno reconoció que el salto cambiario de 118 por ciento que aplicó el ministro de Economía Luis Caputo el 12 de diciembre (al segundo día de asunción de Javier Milei) generó casi 2,5 millones de pobres en la Argentina.

En una carta enviada a la titular del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, Caputo y el presidente del Banco Central, Santiago Bausili, advirtieron que la pobreza ya alcanza al 50 por ciento de la población y al 60 por ciento de los jóvenes, un incremento de 5,3 puntos porcentuales respecto a la situación previa al "mileinato".

Las ventas minoristas de las pequeñas y medianas empresas experimentaron una significativa disminución del 28,5% en enero, en comparación con el mismo período del año anterior. Los primeros 45 días de Milei marcaron, también, un derrumbe del 20 por ciento en el

turismo argentino, en plena temporada estival.

Fascismo corriente

"Celebramos a la Policía, los felicitamos. Cada balazo bien puesto en cada zurdo ha sido para todos nosotros un momento de regocijo. Cada imagen de cada zurdo lloriqueando por el gas pimienta en su cara ha sido para nosotros un momento muy placentero de ver", señaló en X Agustín Laje, el politólogo de extrema derecha referente de jóvenes libertarios que ataca a las minorías sexuales y los feminismos.

El juez federal Sebastián Casanello se declaró competente en la causa en la que se pide la «inconstitucionalidad» del protocolo antipiquetes del Ministerio de Seguridad e instó a su titular, Patricia Bullrich, a que presente «en las próximas 72 horas» un informe que detalle los «fundamentos jurídicos» de su aplicación y «si fueron consultadas» la Secretaría de Derechos Humanos, organizaciones de la sociedad civil u organismos internacionales.

Hay una frase muy antigua y que pasó de generación en generación: «Lo que mata es la humedad». En los días húmedos y calurosos el sudor queda sobre la piel y el cuerpo no puede refrescarse, por eso se produce esa sensación de calor agobiante que le da sentido a la frase.

En estos días de calor agobiante Milei tal vez descubra que no es la humedad la que puede matar a su gobierno sino la realidad.

Fe y negocios: de cómo el sionismo rodeó completamente a Milei

Por Julián Pilatti

Todavía en las sombras y sin ser expuestos por los medios, un grupo de empresarios y representantes del judaísmo extremo rodearon al presidente Milei, garantizando influencia a favor de Israel y sus negociados. Además, cuál es el objetivo del sionismo en la Argentina y la región.



Entre todos los problemas económicos y sociales que vive el país, hay un tema profundamente sinuoso que está pasando desapercibido en los grandes medios de comunicación y en la vida cotidiana de la gente. Tiene que ver con **las relaciones más que íntimas entre el presidente de la Nación, Javier Milei y el sionismo**: una ideología de extrema derecha y nacionalista que motorizó la creación de un Estado propio para los judíos. **El Estado de Israel.**

Un vínculo que no solo tiene que ver con lo religioso, sino -ante todo- con un fuerte negocio que beneficia a unos pocos empresarios cercanos a ese país.

"En América Latina, en donde más hace pie el sionismo es en Argentina. Ya que ocupa lugares claves en nuestro país, como en los grandes medios de comunicación y las universidades", plantea para ARG MEDIOS el historiador y doctor en Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Lanús (UNLu), **Martín Martinelli.**

Por lo que el genocidio que está sufriendo el pueblo palestino (se calcula que más de **24 mil palestinos murieron a manos de las Fuerzas Armadas de Israel** desde el pasado mes de octubre), no sea completamente denunciado y por ende, en algún punto, se termina respaldando a la versión sionista.

Cómo Milei se acercó al sionismo

Empecemos por el principio: corría el año 2021 y el por entonces **Javier Milei** empezaba a demostrar que estaba para más que un panelista-show de los canales de televisión. La versión oficial de cómo el líder de la Libertad Avanza se convirtió al judaísmo y empezó su cercanía más que estrecha con el sionismo, se habría dado después de que a Milei lo hayan tildado de **"nazi"** y **"antisemita"** por las redes sociales.

Aturdido por ese señalamiento, el ahora

presidente aceptó reunirse con el economista **Julio Goldstein**, quien a su vez preparó un encuentro con **Tomás Pener**, el director del movimiento **Betar**. Se trata de un movimiento juvenil sionista y revisionista, vinculado al primer ministro israelí, **Benjamín Netanyahu**.

A los pocos días, Pener volvió a llamar a Milei y le presentó al rabino **Axel Wahnish**. De ese encuentro surgió el primer "click" en la vida espiritual de Milei: a partir de ese momento, **el libertario pasaría a visitarlo seguido por el centro religioso ubicado en la calle Borges**, en el barrio porteño de Palermo Soho.

Tanto, que tiempo después el economista le propuso a Wahnish ser parte de su equipo de colaboradores, un lugar que el rabino terminó aceptando. Vale aclarar que luego de su triunfo en el balotaje, **Milei designó al rabino como embajador argentino en Israel.**

Aquí reside el segundo punto de relación directa entre Milei y el sionismo, ya que Wahnish es un integrante del rabinato de la **Comunidad Marroquí Judeo Argentina (Acilba)**, una expresión judía que integra el movimiento **Jabad Lubavitch**.

Un punto en el que tenemos que detenernos un momento para comprender su importancia, debido a que es precisamente **donde aparecen los vínculos económicos entre el sionismo y el nuevo gobierno de la Argentina.**

Lubavitch: el movimiento sionista más grande del mundo

Es fundamental aclarar que una cosa es el judaísmo -una expresión religiosa como cualquier otra- y otra cosa muy distinta es el sionismo. De hecho, de los 14 millones de judíos que se calculan que existen en el mundo, la gran minoría se reconoce sionista.

En este segundo sector se ubica el movimiento **Jabad Lubavitch**, de facciones **ultra conserva-**

doras y con influencia en la mayoría de los países del mundo. Pero particularmente destacable por su capacidad para generar vínculos políticos y económicos. Algo que se escapa completamente de la espiritualidad judía.

En Estados Unidos, por ejemplo, logró cultivar relaciones con el expresidente **Donald Trump**, quien recibió a sus representantes locales nada más ni nada menos que en la Casa Blanca, en 2018. Además, su hija **Ivanka** y su yerno son practicantes de esta rama sionista.

Otros casos son los del banquero **David Rothschild**, así como los mega multimillonarios rusos **Lev Leviev** y **Roman Abramovich**.

JABAD LUBAVITCH, ES UN MOVIMIENTO ULTRA CONSERVADOR Y CON INFLUENCIA EN LA MAYORÍA DE LOS PAÍSES DEL MUNDO

En 2010, el escritor e investigador **Alejandro Soifer** publicó el libro **"Los Lubavitch en la Argentina"**, alertado por el crecimiento de esta facción en el país. **"El rumor era que te lavaban el cerebro y terminabas siendo ultraortodoxo"**, dijo hace poco para el diario Perfil.

Pero si faltaban señales para vincular al gobierno libertario con el sionismo, podemos recordar cuál fue el primer viaje de Milei como presidente electo. **Sí, a los Estados Unidos para visitar directamente la tumba del rebe Lubavitch**, el líder espiritual que inició el movimiento sionista que hoy condiciona a los principales presidentes del mundo.

Vale aclarar que mientras se publica este artículo, el presidente argentino se encuentra en Israel, en el marco de su primera gira internacional. **Milei lloró en el muro de los lamentos y aseguró que Argentina reconocerá a Jerusalén como la capital de Israel.** Una de las decisiones más sensibles (y quizás irresponsables) que haya tomado la Argentina en términos geopolíticos.

Negociados con una casta religiosa

Hasta acá el contexto necesario para comprender qué es el sionismo, **quiénes son sus representantes espirituales y cuál es el vínculo directo con el nuevo gobierno en la Argentina.** Pero si llegaste hasta este último punto, es el momento de revelar quiénes son los empresarios beneficiados a partir de un acercamiento estrictamente ideológico y personal por parte de Milei al judaísmo extremo.

El primer negociado es evidente y grosero: **Muchos se preguntaban por qué Milei se mantuvo cautivo en el Hotel Libertador por varias semanas**, incluso cuando ya había asumido como presidente.

Este hotel es propiedad del multimillonario **Eduardo Elsztain**, quien a su vez es dueño de la desarrolladora inmobiliaria **IRSA e IRSA Propiedades Comerciales**, del Banco Hipotecario y de las agropecuarias Cresud y BrasilAgro. A su vez, también es presidente de la compañía Austral Gold y de la **Fundación IRSA.**

Es importante aclarar que **Elsztain figura en el mega escándalo de corrupción conocido como Panamá Papers**. Y tal como se sospechaba, el empresario es un activo militante del movimiento Lubavitch, de carácter sionista.

Milei y el empresario se conocieron en abril del año pasado, en una conferencia en un hotel propiedad del grupo empresarial en el Llao Llao (Bariloche). No hay pruebas, pero tampoco dudas de que gran parte de su campaña para llegar a ser presidente haya sido bancada por el mismo Elsztain.

Por fuera de este primer magnate, aparece otro vínculo directo entre el gobierno nacional y el empresariado que responde al movimiento judío sionista: **Gerardo Werthein**.

Se trata de un empresario y dirigente deportivo con negocios en medios de comunicación, agricultura, energía, sector inmobiliario, telecomunicaciones, industria alimenticia y salud.

El grupo Werthein, con más de 90 años de historia, es hoy uno de los holdings más grandes del país. Si bien es cierto que Gerardo dejó formar parte del grupo hace más de tres años, actualmente es accionista del diario El Cronista y el multimedio uruguayo El Observador, que ahora tiene una radio de nombre homónimo en Buenos Aires, bajo la dirección periodística de **Luis Majul y con Viviana Canosa, Esteban Trebucq y Yanina Latorre** en su programación.

EL HOTEL LIBERTADOR ES PROPIEDAD DEL MULTIMILLONARIO EDUARDO ELSZTAIN, OTRO REPRESENTANTE DEL SIONISMO EN ARGENTINA.

Curiosamente, comunicadores e influencers que hicieron abierta campaña mediática para Milei durante las elecciones 2023.

A su vez, el mismo grupo contiene a varios medios de comunicación (entre los más conocidos, **DirecTv y Tyc Sport**) y hasta el 2017 fue dueño de **Telecom**, el cual fue vendido al **Grupo Clarín**.

Para conectar ambas historias, es importante recordar que el viaje que Milei hizo a Estados Unidos para visitar la tumba del **rebe Lubavitch** fue en un **lujoso avión privado** y costó **200 mil dólares**. Todo costado por Werthein, cuyos favores fueron cobrados nada más ni nada menos que con la **embajada argentina en Washington**.

Sin embargo, la lista de empresarios ligados al sionismo es larga y a partir de esta también aparecen otros jugadores de peso, como **Joe Lewis y Luciano Benetton**.

"El lobby sionista está acoplado a los intereses anglosajones. En primer término con los Estados Unidos y en segundo, con Gran Bretaña. Y eso se puede ver en relación a cómo apoya las medidas neoliberales que surgen de Washington. **Esto claramente se acentúa cuando en América Latina gobiernan las extremas derechas"**, describe con precisión Martinelli.

El bombardeo constante en Gaza quizás sea uno de los genocidios más ocultados en el siglo XXI.

El genocidio que comete Israel en Palestina

El Estado de Israel se construyó ilegalmente en 1967, luego de una larga disputa territorial en la cual la propia ONU tomó una resolución en favor de la naciente nación judía y del Estado de Palestina. Desde ese entonces, **Israel logró fortalecerse militarmente gracias a la ayuda de Estados Unidos y otros aliados de Occidente**.



Por esta razón, **las respuestas militares del Estado sionista siempre incluyen decenas de palestinos asesinados, la enorme mayoría perteneciente a la población civil**. Al mismo tiempo, a partir de los ataques, fue sumando territorio palestino y arrinconando a la población árabe en pequeñas porciones de tierra. **Como ocurre en la actual Franja de Gaza**, un territorio de 41 km de largo y 6 de ancho en donde viven casi 2 millones de personas encerradas y custodiadas por Israel.

Un hecho que es denunciado internacionalmente como un verdadero **"apartheid"** desde hace décadas, **pero que no encuentra reales y concretas sanciones de parte de la Comunidad Internacional hacia el Estado de Israel**.

Pero para graficar lo que constituye un verdadero genocidio, podemos tomar tan solo la última gran masacre que Israel perpetró e esta golpeada población.

PESE A LAS DENUNCIAS INTERNACIONALES, ISRAEL NO ES

SANCIONADO POR BOMBARDEAR A LA POBLACIÓN CIVIL DE PALESTINA.

En respuesta, desde el pasado 6 de octubre a la fecha, **el Estado sionista bombardeó sistemáticamente por varios días, asesinado a más de 24 mil personas, la mayoría mujeres, ancianos y niños**.

Tal como recuerda el historiador Martinelli, en 2012 **"el Estado argentino hizo un reconocimiento sobre la existencia de Palestina"**. Desde entonces, Argentina se encuentra entre los pocos países que reconoce tanto a Israel como a Palestina.

Pero con la llegada de Milei, no solo se podría negar la preexistencia del Estado palestino, si no que se apoyaría completamente la línea sionista en el conflicto.

Algo que -como se ha visto- **no solo se responde a partir de una postura ideológica o de fe, si no también, por negocios**.

MIGUEL ÁNGEL
TÉCNICO EN REFRIGERACIÓN
Y ELECTRODOMÉSTICOS LÍNEA BLANCA

- * Heladeras familiares y comerciales
- * Cámaras frigoríficas
- * Aire acondicionado (instalación y reparación)
- * Lavarropas
- * Electricidad domiciliaria

 **11 2791-5116**

Recuerde su nombre: se llama Cristian Díaz y es un preso político por amor a Palestina

Por Carlos Aznárez



Cristian Díaz es uno de los nombres de la solidaridad argentina con Palestina. Si no han sentido hablar de él, es sencillamente porque en este tipo de sociedades se intenta invisibilizar a todos aquellos que ponen el cuerpo o el intelecto al servicio de una causa justa. Recordemos: hace exactamente 8 meses, que Cristian está detenido en el penal de Marcos Paz acusado ni más ni menos que de "odio racial". Y está allí en contra de toda lógica judicial ya que una y otra vez se rechazó el pedido de sus abogados de la Gremial para que durante la espera del juicio al que será sometido, pueda gozar de libertad, o en última instancia, cumpliendo prisión domiciliaria. Pero eso solo ocurre en la imaginación de un país donde los derechos humanos tengan un valor sustancial. Argentina actual está lejos de esos parámetros, ya que todos los días vemos como genocidas de la dictadura militar, salen libres, o siguen "presos" en sus domicilios, donde se dan el lujo de hacerse alguna "escapada" veraniego u organizar festicholas por todo lo alto, donde además de divertirse, conspiran. La pesadilla de Cristian, que ahora lo ha convertido en preso político, comenzó cuando el pasado 14 de junio, un grupo de policías, varios de

ellos encapuchados, atendiendo la denuncia presentada por el jefe de Seguridad de la Embajada de Israel, irrumpió en su domicilio, ostentando todo tipo de armamento, como si fueran a detener al peor de los asesinos. Como suele pasar en estos casos, ese "grupo de tareas" que respondían al "progresista" ex ministro de Seguridad, Aníbal Fernández, aplicaron toda la violencia posible en su incursión, y después de dar vuelta por completo la vivienda, solo encontraron una bandera palestina (algo muy habitual en quienes reivindican la causa noble y heroica de ese pueblo) y un par de anotaciones en árabe, idioma que Cristian estudiaba desde hace tiempo, cuando su trabajo como obrero metalúrgico se lo permitía. Con todo ese "arsenal", se "montaron" las pruebas que en realidad no necesitaban, ya que desde que el hombre del Mossad "marcara" a Cristian como un enemigo, primero la policía y luego la Justicia, no hicieron otra cosa que subordinarse a tal reclamo. Vale recordar que eso ocurría en tiempos "nacional y populares", algo que en este presente en que gobierna un hombre partidario de las relaciones carnales con Israel, adquiere mayor gravedad.

Cuando este viernes pasado nos

encontramos con Cristian en el locutorio del Penal, como parte de una visita organizada por la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, la primera sensación fue la de comprobar una vez más la liviandad perversa con que se envía a prisión a quienes no piensan ni opinan como el régimen autoritario -disfrazado de democracia- impone a la población. Ya han pasado ocho meses desde que Cristian llegó allí, solo porque los estamentos de la Justicia que tienen que realizar el peritaje de un celular que le pertenecía, lo vienen postergando de manera indefinida. Obviamente, a ese tipo de individuos al servicio de un poder violento, poco les importa la persona que sufre las consecuencias de sus decisiones. A todo esto, Cristian ha perdido su trabajo y también su vivienda, está muy mal económicamente y si no fuera por la solidaridad de la Gremial de Abogadxs y las y los compañeros del Comité de Solidaridad con el Pueblo Palestina, la APDH y la Liga por los Derechos Humanos, que le hacen llegar alimentos, el castigo sería aún mayor.

En la charla que mantuvimos, más allá de lo doloroso que siempre resulta estar en prisión por defender la libertad de pensar y opinar, y a la

vez ser solidario con todo aquel que sufre una injusticia, sentimos que Cristian irradia fuerza y confianza en que no van a poder doblegarlo. Al igual que sostenía el Che, que ostentaba en su camiseta roja, ser consecuente con las ideas puede traer dificultades y hasta dolores profundos, pero a la vez nutre de dignidad a quien las lleva a la práctica. Por eso, en varios momentos de la conversación, su rostro se ensombreció hablando de los miles de niños y niñas asesinados por la ocupación en Gaza, por las madres desesperadas huyendo de las bombas de fósforo, haciendo lo posible para proteger a sus bebés, pero también insistió, en el amor a la tierra y a todo lo que ella significa para un pueblo que hace más de 75 años lucha por su independencia.

Conmueva escuchar a un Cristian humanista, sensible y de enorme seriedad en sus planteos, pero también descubrir a ese hombre de cuarenta y pico de años, que sabe muy bien de su inocencia y no se resigna a dejar de pelear por su libertad, acompañado por todos y todas las gentes solidarias. Corren tiempos difíciles, qué duda cabe, aquí, donde el fascismo busca hacerse un lugar en las instituciones, e incluso entre franjas no pequeñas de la población. Aquí, donde, el hambre de nuestra gente avanza aceleradamente. Ni qué decir de Palestina, donde la cifra de más de 30 mil asesinados y asesinadas por la crueldad imperialista, nos generan permanente impotencia. A la vez, son momentos de prueba para nuestras ideas rebeldes de siempre. Parte importante de las mismas tienen que ver con la necesidad de abrazar a nuestros presos y presas por luchar. Cristian es uno de ellos, y hay que hacerle sentir que no está solo en la batalla por demostrar que las ideas no se encarcelan. Aún así, siguen fluyendo, intactas, por amor a Palestina.



Federación Gráfica Bonaerense
SÓLO EL PUEBLO SALVARÁ AL PUEBLO

Carta abierta del Compromiso del MST con la lucha del pueblo brasileño

Cuarenta años después de que mujeres y hombres trabajadores rurales tuviéramos la audacia y el coraje de desafiar al latifundio y crear el Movimiento de Trabajadores Rurales Sin Tierra, nosotros y nosotras, integrantes de la Coordinación Nacional del MST, nos reunimos en nuestra Escuela Nacional Florestan Fernandes, en Guararema, estado de São Paulo.

Nos reunimos para celebrar nuestra ascendencia indígena, africana y campesina de tantas luchas históricas del pueblo brasileño y para celebrar la larga vida de nuestra organización.

Nos reunimos para celebrar la conquista de la tierra. Somos 450 mil familias asentadas y más de 65 mil familias acampadas. En territorios liberados de los cercos de la ignorancia y la pobreza, organizamos cientos de cooperativas, agroindustrias y escuelas rurales. Celebramos la dignidad de quienes ahora producen alimentos y protegen la casa común, nuestra madre Tierra.

Es esta dignidad y orgullo lo que inspira la lucha por la Reforma Agraria Popular para enfrentar la violencia de las milicias rurales y la lentitud del Estado, sin retroceder en la firme decisión de hacer cumplir la Constitución brasileña: la tierra debe ser democratizada para cumplir su función social de producir vida digna a la población campesina, alimentación sana y preservar la naturaleza.

Celebramos la organización de trabajadores que enfrentaron con valentía y determinación el golpe de 2016, los retrocesos de derechos y el desprecio por la humanidad del gobierno de Bolsonaro durante la pandemia de COVID-19. Con resistencia activa en campamentos y asentamientos, construyendo la Reforma Agraria Popular; priorizamos la vida, fortalecemos acciones solidarias y movilizaciones populares en todo el país.

Esta organización fue decisiva en la elección del presidente Lula y su victoria electoral fue un hito importante en la lucha internacional contra la ofensiva de extrema derecha. Construimos y participamos en este logro. Y apoyamos todas las iniciativas gubernamentales para abordar el hambre, la pobreza, el desempleo y reindustrializar el país sobre nuevas bases sostenibles. El Presidente Lula enfrenta muchos desafíos y obstáculos y sabe que sólo la movilización y la participación popular son capaces de llevar a cabo las transformaciones estructurales que nuestra sociedad tan desesperadamente necesita.

En estas cuatro décadas hemos enfrentado innumerables intentos de criminalizar la lucha social. Ninguna organización ha sufrido tantas amenazas por parte de los comités parlamentarios, que son parte de las fuerzas conservadoras. Celebramos y agradecemos la solidaridad que recibimos ante el intento fallido de la bancada ruralista y de la extrema derecha de criminalizarnos con la apertura de una Comisión Parlamentaria de Investigación (CPI) ontra el MST, que también buscó intimidar al gobierno de Lula.

Nos preocupa la intensificación de los conflictos en el campo, marcados por la criminalización y asesinatos de líderes quilombolas, indígenas y campesinos sin tierra en todo el país.

Iniciativas como "Invasión Cero" alientan la escalada de violencia por parte de milicias terratenientes y sectores del Agronegocio en defensa del atraso y de uno de los índices de concentración de tierra más altos del mundo. Nos solidarizamos con las familias de quienes cayeron en la lucha por la tierra, en la defensa de los recursos naturales y el reconocimiento de sus territorios.

Promotor de la muerte, la Bancada Ruralista aprobó el uso desenfrenado de pesticidas, atacó tierras indígenas, invirtió dinero en falsas soluciones a la crisis climática y financió el intento de golpe de Estado del 8 de enero de 2023.

Nos preocupa que el primer año de gobierno de Lula haya terminado con el mismo número de familias acampando que al inicio de su mandato. Hay muchas posibilidades para resolver este pasivo, siempre y cuando el gobierno esté decidido a enfrentar la concentración de tierras y el modelo que históricamente han marcado la estructura agraria brasileña.

Esto requiere también de un presupuesto para el Ministerio de Desarrollo Agrario y el Instituto Nacional de Colonización y Reforma Agraria (INCRA) que sea capaz de retomar políticas públicas de reforma agraria en



2024, y que tenga condiciones reales para estructurar y fortalecer la organización de quienes producen alimentos saludables, velan por la naturaleza y promueven la sociedad. justicia.

La Reforma Agraria es una acción estructurante y estratégica para combatir diversos problemas económicos y sociales de nuestro país, como la destrucción de la naturaleza, la deforestación y la minería ilegal, el hambre que devasta la vida de millones de personas, la concentración del ingreso y el poder.

Por ello, nos comprometemos a seguir luchando por la democratización del acceso a la tierra, salvaguardando los bienes de la naturaleza y garantizando los derechos de las personas y comunidades del campo, las aguas y los bosques a ejercer la autonomía en sus territorios.

Reafirmamos nuestro compromiso con el pueblo brasileño y con la construcción de una nación más justa e igualitaria a través de la lucha y la construcción de la Reforma Agraria Popular. Más que la democratización de la tierra, la reforma agraria, para nosotros, debe producir alimentos saludables para alimentar a todo el pueblo brasileño, proteger los bienes comunes de la naturaleza y construir una vida digna en el campo.

Estamos comprometidos a luchar contra la crisis climática creada por los países del Norte Global, las corporaciones transnacionales y los agronegocios más ricos y contaminantes del mundo. Estamos comprometidos con la preservación de los bienes comunes de la naturaleza y mantenemos nuestra meta de plantar 100 millones de árboles y exigimos a los gobiernos que se comprometan con la Desforestación Cero y una política de reforestación masiva.

Nos comprometemos a luchar contra todas las formas de opresión e injusticia, a enfrentar incansablemente todas las formas de racismo, discriminación y LGBTfobia. Nos solidarizamos y no guardaremos silencio ante el genocidio del pueblo palestino en Gaza, llevado a cabo por el Estado de Israel y Estados Unidos, ni ante la detención ilegal de Julian Assange, activista por la democratización. de información y denunciante de los crímenes de guerra de Estados Unidos.

Finalmente, reafirmamos el compromiso que asumimos hace cuarenta años: lucharemos hasta que los males del latifundio sean extinguidos de nuestra sociedad y con ello toda la opresión, la miseria, la destrucción ambiental y el hambre.

Queremos reafirmar estos compromisos en la lucha diaria, pero especialmente en nuestro VII Congreso Nacional, que se realizará en julio de este año en Brasilia (DF).

¡E invitamos al pueblo brasileño a celebrar nuestra cultura y nuestra producción y a conocer la actualización de nuestro Programa de Reforma Agraria Popular y lo que proponemos para construir un campo y un país con vida digna y saludable!

¡Viva el pueblo brasileño! ¡Viva la lucha popular!

¡Luchar, construir la Reforma Agraria Popular!

¡Hacia el VII Congreso Nacional del MST!

Escuela Nacional Florestan Fernandes, Guararema, 27 de enero de 2024

Movimiento de Trabajadores Rurales Sin Tierra MST

Konbit de organizaciones populares: “Sigamos luchando para derrocar al régimen criminal”

Sigamos luchando para derrocar al régimen criminal del CORE GROUP y del PHTK (Partido Haitiano de las Cabezas Rapadas)

KONBIT de las Organizaciones Políticas, Sindicales y Populares saluda la valentía del pueblo haitiano que se ha estado movilizando durante varias semanas en todo el país contra el régimen criminal/gangocracia del Core Group, Ariel Henry y sus aliados del SDP, Fusion y Unité. KONBIT observó que, a pesar del levantamiento popular en los cuatro rincones del país, las movilizaciones de diversas formas para derrocar al régimen criminal, hay 6 entidades en el país y en el extranjero que continúan apoyando la gangocracia del régimen gangsterizado de la última versión del PHTK. Estas entidades incluyen al Core Group, al gobierno estadounidense, las pandillas, buena parte de la burguesía, el ejército y la policía que asesinan a los hijos del pueblo y un puñado de políticos extorsionadores, lacayos de los estadounidenses.

KONBIT enfatiza que el pueblo en general repudia este poder criminal y ha decidido hacer todos los grandes esfuerzos necesarios para liberar a nuestro país de las pandillas locales e internacionales.

KONBIT aprovecha la oportunidad para denunciar la injerencia del portavoz de la gangocracia, que es el Encargado de Negocios de Estados Unidos, William Stromayer, que se atreve a entrometerse en lo que no le concierne, donde pretende imponer al pueblo haitiano a Ariel y su equipo de asesinos. Quiere forzar elecciones falsas mientras apoya al guardián del régimen criminal, Ariel Henry, que ayuda a empresas estadounidenses y canadienses a crear las condiciones necesarias para el saqueo de los minerales que tenemos bajo tierra y bajo el mar.

Alienta al jefe criminal Ariel Henry a conservar el poder sobre la sangre del pueblo. Destacamos que, si Ariel no ha aceptado entregar las llaves de la gobernabilidad del país, si Ariel elige declarar la guerra al pueblo, es porque cuenta con el apoyo del gobierno estadounidense y de todo el Core Group. Lo que permitió, durante las últimas movilizaciones, la masacre de varios de nuestros compatriotas y más de 80 heridos en diversos departamentos del país, según las cifras divulgadas por algunas organizaciones defensoras de los derechos humanos. Ni siquiera los periodistas y los niños pequeños se libraron de la brutalidad de quienes están en el poder. Una vez más, KONBIT aprovecha la oportunidad para denunciar la intimidación, la represión y las órdenes de detención contra varios activistas en



Ann fè KONBIT pou n konbat sistèm pezesouse a !!!

Saint-Marc, Puerto Príncipe y otros departamentos. Mientras tanto, seguimos saludando la valentía del pueblo haitiano que no ha dejado las calles a quienes piensan en utilizar la lucha popular en su beneficio, que sigue pidiendo a los estadounidenses que han de respetar la Convención de Viena al dejar de hablar de lo que no les concierne y que Ariel ha de dejar el poder incondicionalmente, y que exige una transición disruptiva.

KONBIT aprovecha también la oportunidad para denunciar la última ola de ataques de bandas armadas que trabajan por el poder en Carrefour y en Plaine, donde ya han sido quemadas varias casas y decenas de personas han sido asesinadas. Los ataques en serie de las pandillas son parte de la estrategia de los Estados Unidos, del Core Group y del poder criminal de Ariel para obligar al pueblo a aceptar la ocupación estadounidense. Queremos remarcar que, en estos momentos, Emélie Prophète, la ministra de

justicia de facto, y el director de facto de la policía, Frantz Elbé, se encuentran en los EE.UU. para negociar la ocupación sobre la sangre derramada por el pueblo. Las pandillas deben masacrar a la gente para justificar la ocupación, entonces los estadounidenses tendrán más control sobre la política de nuestro país y así saquear nuestras riquezas. En este sentido KONBIT pide:

1) Que el Pueblo permanezca vigilante y fortalezca la lucha en todo el país,

2) Que las víctimas presenten una denuncia contra el CSPN (Consejo Superior de la Policía Nacional) y contra todo el gobierno que envió policías asesinos a dispararles. Aprovechamos esta oportunidad para celebrar las medidas ya adoptadas al respecto por KPSAM (Colectivo de los Partidos Firmantes del Acuerdo Montana).

3) Que los actores políticos que quieren cambios reales, que no son iguales a los que están para crear

distracciones para sus empleadores, acuerden rápidamente una propuesta única para reemplazar a Ariel.

4) Para que el pueblo en general y las organizaciones relevantes del país, así como de la diáspora continúen comprometiéndose mucho más en la lucha por la liberación de nuestro país. En este sentido, no debemos dejar las calles a los mafiosos. Debemos seguir fortaleciendo la movilización en todas sus formas para derrocar al régimen matón de Ariel Henry y sus acólitos a fin de establecer una transición disruptiva y sentar las bases para el cambio que exige el pueblo haitiano. Así haremos que los jefes de la gangocracia entren en razón y dejen de hablar de lo que no les concierne.

Por KONBIT:

Josué Merilien, Guy Numa, Patrick Joseph, Jean Paul Bastien

Los presos mapuche de la CAM dejan la huelga de hambre

Comunicado de los presos políticos mapuche de la CAM, Pu Wichafe, (guerreros):

A nuestro Pueblo Nación Mapuche y a la opinión pública en general, los Presos Políticos Mapuche-CAM Ernesto Llaitul, Ricardo Reinao, Esteban Henríquez y Nicolas Alcaman declaramos lo siguiente:

KIÑE: Que damos por finalizada la huelga de hambre, que iniciamos el 13 de noviembre de 2023, y a la que se sumaron y acompañaron 11 PPM más de nuestra organización, hoy prisioneros en la cárceles de Temuco y Concepción. Esta drástica medida la asumimos para protestar y demandar 2 puntos centrales que dicen relación en primer lugar; con la anulación del juicio que nos condenó a 15 años y 4 meses de forma injusta, arbitraria y sin pruebas. Como segunda gran demanda exigimos la habilitación de un módulo para comuneros mapuche presos y perseguidos por reivindicaciones políticas-territoriales, un espacio segregado o, en su defecto, condiciones carcelarias diferenciadas y dignas que respeten derechos culturales de los miembros de un pueblo originario.

EPU: Frente a lo anterior, queremos informar, de manera clara y responsable que, frente a la primera demanda, hemos obtenido un logro importante: por que la resolución de anulación del juicio (exigencia que veníamos sosteniendo junto a nuestra defensa) se expresó textualmente en dicha resolución y se indica muy claro, que existió un sesgo en la condena y la inexistencia de pruebas que son fundamentales para establecer una sentencia, por lo que queda establecido que el proceso en nuestra contra es el resultado de una persecución política por ser miembros de la CAM y del movimiento autonomista mapuche. Por lo tanto, tenemos el newen, la convicción y los argumentos para afrontar un nuevo juicio y obtener la absolución.

En relación a la segunda demanda debemos indicar que nuestros voceros y familiares hicieron todas las tratativas correspondientes y necesarias hasta ante el gobierno, acciones que no fueron debidamente



atendidas, es más fueron reprimidas y de la cual, no se obtuvo ninguna respuesta hacia nuestro petitorio. Lo único que emanó de esa instancia fue una suerte de resolución o instructivo ambiguo que puede ser interpretado de cualquier manera. Pero en cuanto a la demanda del módulo y a condiciones que respeten nuestra condición de mapuche hubo una negativa rotunda de parte del subsecretario de justicia Jaime Gajardo, el cual que no dio una solución a lo central, que era establecer un módulo, sino también, una negativa a conceder aspectos mínimos y condiciones para la prisión política y de derechos culturales, por lo cual deberemos tratar directamente con la dirección de la unidad respectiva, quedando a criterios muy básicos para su concreción. Respecto de otras demandas de traslado para los que fueron alejados injustamente de sus familias y comunidades así como de beneficios carcelarios, seguiremos presionando, denunciando y luchando para su logro.

KÜLA: Ciertamente, ante la negativa de éste gobierno de no habilitar un módulo y contravenir de esta forma, tratados y convenios

internacionales, que tienen relación con el respeto de derechos de miembros de un pueblo originario, esto retrata muy bien a la actual administración, es la posición del gobierno de turno frente a un conflicto histórico entre el Estado y nuestro Pueblo Nación Mapuche, lo que demuestra una vez más que existe nula voluntad por parte de las autoridades de buscar acuerdos y resolver conflictos y que solo se limitan a agudizar la represión y la persecución hacia el movimiento autonomista mapuche, lo que se no solo se plasma en la militarización del Wallmapu, en la creación de nuevas leyes más represivas en contra de nuestro pueblo, sino también en la persecución, la estigmatización y el hostigamiento hacia los PPM que estamos en las distintas cárceles de este país, dando curso así a la arremetida neofascista que solo beneficia a los poderosos, a esa casta de poder de la ultraderecha (forestales, colonos y latifundistas) que confronta con la causa mapuche.

MELI: Expresamos nuestro agradecimiento a todos quienes acompañaron esta movilización. En primer lugar, a los weichafe encarcelados que se sumaron en ésta huelga

demostrando su compromiso con valentía y lealtad.

A nuestro dirigente y werken histórico Héctor Llaitul, a los weichafe CAM del módulo comuneros de Temuco, a los weichafe CAM del modulo 32 CP Bio-bio, a nuestras vocerías, familiares y comunidades CAMche, a los militantes, weichafe y a los dignos ORT. A nuestra organización, la Coordinadora Arauco Malleco CAM. A su vez, a todos aquellos que solidarizaron y acompañaron este movimiento, desde el piwke CHALTUMAI.

KECHU: Que, ésta huelga, más allá de nuestras demandas, trató de ser un aporte más a la lucha y resistencia autonomista mapuche, por lo cual desde nuestra prisión política vaya así nuestro acompañamiento a todas aquellas comunidades, pu peñi y pu lamien que siguen resistiendo los embates de la derecha neofascista y la militarización, los instamos a continuar con mayor newen en el control territorial, la autonomía y la resistencia.

¡Fuera forestales y milicos del Wallmapu!

¡Por territorio y autonomía!

¡Weuwaiti, Marrichiweu!

Especuladores inmobiliarios pretenden desalojar parte del territorio de dos Comunidades Mapuche en la Comarca Andina

Se trata de las comunidades Mapuche, Las Huaytekas del Paraje El Foyel y de la Lof Coronado Inalef, integrante de la Comunidad Mapuche Newenche, localizada en la Rinconada de Inalef, Paraje Mallín.



Ambas están acusadas del delito de Usurpación y están citadas por el Juez Juan Pablo Laurence a audiencia.

Cabe aclarar, que los antepasados de las familias que actualmente integran estas comunidades ejercen de manera ininterrumpida la posesión territorial por más de 130 años. Primero en el mal llamado territorio nacional y a partir del año 1954 en territorio de la actual provincia de Río Negro, provincia que a través de sus gobiernos democráticos y de facto, impulsa a lo largo y ancho de la misma, diversos mecanismos de despojo territorial de la población mapuche, con el fin de beneficiar a quienes lucran, destruyen y contaminan a la ñuke mapu.

En la zona cordillerana, los beneficiados son los empresarios forestales y madereros que se quedaron con tierras indígenas entre los años 1970 y 2000, entre ellos, el propio estado (EMFORSA, Dirección de Bosques y Servicio Forestal Andino). En las últimas décadas, los beneficiados son los multimillonarios extranjeros, tales como Joe Lewis, Emiratos Árabes y empresarios qatariés.

Éstos señores, de la noche a la mañana, pasaron a ser propietarios de miles de hectáreas de tierras con importantísimos reservorios y cursos de agua en su interior (El lago escondido, nacientes del Río Chubut, etc.) Aquí queda claro, que la modificación de la Ley de tierras fiscales 279 viene a blanquear los negocios fraudulentos de los distin-

tos gobiernos provinciales. Entre ellos, los negocios que dieron lugar a los títulos de propiedad a nombre del extinto Carlos Sepúlveda, del cual forma parte como "heredera" la abogada Patricia Sabalía y del título de propiedad que posee el Empresario Forestal, José Luis Zilberberg. Ambos son los que hoy pretenden desalojar a las pu LofChe, Inalef Coronado y a Las Huaytekas respectivamente.

Estos desalojos encubren la especulación inmobiliaria habilitando loteos que darían origen a la urbanización de estos territorios, afectando la vida tradicional de las dos comunidades. Para el caso de las Huaytekas, se agravan las consecuencias, ya que el negociado turístico inmobiliario afectará directamente al cipresal de las Huaytekas confinándolo a su extinción, dado que el mega proyecto impulsado por Zilberberg, implica abastecerse de agua del menuko que cobija al bosque. De esta forma, este milenario reservorio de agua, ya no garantizará la vida del bosque, sino que se utilizará para abastecer de agua a las 60 cabañas, incluyendo canchas de golf y de fútbol.

En relación a lo antes expuesto, se solicita amplia difusión y acompañamiento en estos momentos difíciles que atraviesan las pu LofChe.

Por último, se aclara que más allá de las vías y fallos judiciales que se apliquen, las Pu LofChe continuarán luchando desde la espiritualidad por sus territorios y por los pu Newen y

pu Ngen que allí se encuentran.

Los pu Che son parte del territorio y por ello lo defienden de las garras winka.

Marichiweu, Marichiweu, mari-chiweu.

Historia del conflicto Lof Coronado-Inalef

La familia Sepúlveda, en su momento era ocupante de un campo en la Costa del Río Azul. Estando allí, don Carlos Sepúlveda comenzó a trabajar como leñador del empresario forestal y maderero, Alfonso Sirvent. Este empresario, con el permiso de la familia Inalef, ubicó a Sepúlveda junto a su familia para que pernocten en el sector ahora en conflicto, mientras duraba el trabajo leñero. Fue entonces cuando Alfonso Sirvent se quedó con el campo de la familia Sepúlveda ubicado en la Costa del Río Azul y a través de su estrecho vínculo político con el gobierno de turno, "gestionó" la propiedad de la tierra a favor de Carlos Sepúlveda sobre el territorio ancestral de la familia Inalef. Unos años más tarde, 1980 aprox. la familia Sepúlveda le cambió a José Saenz (esposo de Cristina Inalef Coronado) las 7 hectáreas que comprende la parcela en disputa, por dos terrenos en el Bolsón en los que actualmente viven los hijos de Carlos Sepúlveda.

A partir de ese momento Cristina Inalef, junto a su esposo José Saenz, vuelve a utilizar dicho espacio sin inconveniente hasta marzo de 2023, momento en que aparece la abogada Patricia Sabalía, en su carácter de heredera de Carlos Sepúlveda y acompañada por los hijos del difunto Sepúlveda, quienes ingresan al predio, de manera violenta, mostrando el título de propiedad de la tierra. Desde entonces los integrantes de la Lof Coronado Inalef están viviendo una verdadera pesadilla.

Historia del conflicto con Zilberberg en Huaytekas.

El sector de territorio actualmente en conflicto con Zilberberg, fue despojado en el año 1967 por parte de Américo Cárdenas, quien en ese momento se desempeñaba como intendente de El Bolsón. En el año 1976, Cárdenas, con el aval de la Dirección de Tierras, le transfiere las tierras al empresario forestal, José

Luis Zilberberg. A partir de ahí Zilberberg comienza a explotar el espacio con plantaciones de pinos en el marco de lo que se llamó "Plan de Colonización Forestal" impulsado por la provincia. Debido a los reiterados incumplimiento de orden forestal por parte de Zilberberg, la Dirección de Tierras, en dos oportunidades ordenó su desalojo (1982 y 1995) pero a pesar de estas medidas, en el año 2006, sorpresivamente la provincia le otorga a Zilberberg un nuevo permiso de ocupación, le autoriza la mensura y la adjudicación en venta de 200 hectáreas por un valor de \$ 463 pesos la has. Suma que la pagó con dos camionetas 4x4 usadas, una de ellas, con orden de secuestro.

Como si esto fuera poco, en el año 2010, el ejecutivo provincial, a cargo del entonces gobernador, Miguel Saiz, violando todas las normas ambientales y del Área Natural Protegida "Cipresal de Las Guaitecas" autoriza el proyecto de Urbanización Turística "El Foyel Solares de la Comarca" presentado por Zilberberg. El cual comenzó a ejecutarse aún antes de su autorización. Frente a esta grave situación, la comunidad utilizó todos los medios a su alcance para frenar este emprendimiento, entre ellos, la colocación de una tranquera y guardia permanente para impedir el ingreso del empresario y la presentación en el año 2013 de una medida CAUTELAR con fallo favorable de la cámara de apelaciones en lo Civil, Comercial y de Minería de S.C. de Bariloche. Dicha medida, ordenó la suspensión del avance de las obras del complejo turístico, ubicadas sobre una superficie de 10 hectáreas aproximadamente.

Otro dato importante, es el Dictamen surgido del expediente 1432/12 de la Comisión Investigadora para el Relevamiento de Tierras Rurales (creada en el año 2012). El mismo fue elevado por esta Comisión a la Fiscalía de Estado, notificando los actos administrativos de nulidad absoluta dictados por la Dirección de Tierras. Lo cual dio lugar a la demanda: "Provincia de Río Negro c/ Zilberberg, José Luis s/ contencioso administrativo (lesividad /nulidad)", expediente N° 0022/2014. (Causa aún sin Resolver).

¿Qué hacer?

Por Movimiento Ñin Negrón

En estos tiempos de lucha y militancia, ante los embates intensificados que implementan desde los Estados Unidos, con la complicidad de una minoría de serviles criados de boricuas, que como los calificaba Fufi Santori, son desnaturalizados. Es fundamental ofrendar una visión clara de lucha, de avanzar la Independencia Nacional. Es fundamental que ante la actual coyuntura de lucha plantemos claramente los objetivos necesarios de 2024:

De alguna manera las organizaciones y colectivos independentistas debemos llegar a la conclusión que debemos crecer. **No podemos continuar con el nivel de organización existente.** Colectivos que básicamente sólo existen en San Juan, sin nada en los 78 pueblos. Tema para discutir y buscar la forma de cambiar esa realidad. Si queremos tener mayor vigencia en el pueblo estamos obligados a crecer. Necesitamos colectivos, organización, núcleos de puertorriqueños que creen en la independencia nacional en cada pueblo de nuestro archipiélago, y en el exilio. Tener colectivos de boricuas, que sean en cada pueblo los agitadores, los organizadores, los que inspiran y forjan actividades de toda índole, políticas, culturales, deportivas, de luchas ambientales, sociales, de todo tipo.

Ahora es fundamental que estas acciones, ese trabajo, estén arraigadas en pregonar, defender, propulsar, exigir la Independencia Nacional y Justicia Social como lo que es: **LA ÚNICA SALIDA PARA DERROCAR LA COLONIA.**

Es además necesario cuadrar la narrativa de lo que decimos. Y por lo tanto tenemos que hablar muy claros a nuestro pueblo, diciéndole sin titubear que ni la anexión-estadidad, ni la libre asociación o la república asociada, o la soberanía divorciada de la independencia, son o serán alternativas para derrocar la colonia. Que la única solución de obtener poderes reales es la independencia. Bajo ninguna circunstancia podemos o debemos aceptar que se valide la anexión o libre asociación al mismo nivel que la independencia o que se intente esconderla. Debemos crear una narrativa mínima de consenso entre todas las organizaciones y colectivos que formamos parte del Movimiento de Liberación Nacional. Una forma de hablar que machaque puntos claros de argumentación y debate, que le ofrendará precisión a los boricuas que no ven todavía la independencia como lo que es, la única salida del colonialismo.

Algunos puntos de esta narrativa son:

* La "deuda" que nos achacan, es ilegal, ilegítima y odiosa. Es una deuda que es consecuencia y pilar del inherente esquema de una economía extractivista de una colonia, que tiene como una de sus



metas fundamentales, el acaparar, apropiarse de la riqueza generada en la nación que ha sido ocupada e invadida.

* Puerto Rico es una nación invadida, ocupada por una nación foránea imperial. **No somos un territorio de los Estados Unidos,** es una mentira la autonomía del Puerto Rico, no hay tribunal supremo, como puede haberlo, si sus decisiones están supeditadas a los dictámenes de un tribunal de una nación extranjera, no existe autonomía fiscal, no existe una constitución soberana de Puerto Rico, solo la ley del gobierno de la nación que nos invadió y que modificó a su antojo y conveniencia;

* No tenemos un gobierno propio, el espejismo de la palabra gobierno es una distracción para esconder la colonia, aquí todas las acciones y decisiones son supervisadas, permitidas, desde el imperio y de acuerdo a los intereses de los Estados Unidos, las decisiones políticas y económicas, son

dejadas pasar, son modificadas o simplemente revocadas;

* Ningún proceso descolonizador fuera del derecho internacional, es legítimo. La Resolución 1514 (XV) delinea claramente el proceso de descolonización válido para la descolonización de Puerto Rico.

* Hablar de desarrollo económico, divorciado de la independencia le hace un flaco servicio a la independencia y su avance. El pregonar desarrollo económico sin Independencia Nacional sólo fomenta y valida el espejismo colonial, la mentira que fue y es el "éxito" económico de la colonia;

Aquí solo algunos ejemplos, hay muchos más que pueden ser consensuados y debatidos desde la diversidad del Movimiento de Liberación Nacional.

Ahora, los que ya luchamos por la independencia, nos corresponde trabajar para mover a miles y miles de puertorriqueños a ver que la independencia como la única manera

de tener la posibilidad de crear una sociedad justa, digna para todas y todos. Y esto no se puede hacer apoyando el inmovilismo y legitimando el miedo a la independencia. Eso no se hace escondiendo la independencia. Hay que alcanzar una masa crítica que defenderá, pregonará, avanzará la Independencia Nacional. Así ese derecho irrenunciable e inexorable se cristaliza, se hará realidad.

Por ello es necesario crecer en organización, hablar con claridad y precisión, sin miedos, sin distracciones. Creemos en fundar, luchar y crear una nación que le garantice a nuestro pueblo vivir en dignidad, justicia y solidaridad. Donde construiremos salud universal, vivienda saludable, educación, soberanía alimentaria, ecología y ambiente saludable para nuestros pueblos, para nuestra gente. Entonces, **cada táctica, cada estrategia que utilicemos debe tener como meta crecer para impulsar la independencia nacional y la justicia social.**

Nidia Díaz: "Bukele representa la peor dictadura después del regreso a la democracia"

Por Geraldina Colotti

Respecto a las elecciones presidenciales y legislativas del 4 de febrero en El Salvador, contactamos a Nidia Díaz, figura histórica y comandante guerrillera del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN). Ya activa en la lucha armada desde principios de la década de 1970, Nidia fue una de las fundadoras primero del Partido Revolucionario de los Trabajadores Centroamericanos (PRTC) y luego del FMLN.



En 1984 formó parte de la delegación de diálogo entre el Frente y el gobierno. Seis meses después, el 18 de abril de 1985, fue herida y capturada en un desembarco de helicópteros, torturada por el ejército y la CIA, quien estaban presentes junto al mercenario cubanoamericano Félix Rodríguez, quien participó en su secuestro. Fue liberada en octubre de 1985 tras un intercambio humanitario de prisioneros entre el gobierno y la guerrilla, que también había logrado secuestrar a la hija del presidente José Napoleón Duarte. Luego de un período de atención médica en Cuba, Nidia relató su experiencia en un libro, *Nunca estuve sola*, publicado por la UCA en 1988.

Este fue el El Salvador de la sangrienta guerra civil auspiciada por Washington en la que, entre 1974 y 1992 (año en que se firmó el proceso de paz), los gorilas salvadoreños provocaron más de 75.000 muertos y 15.000 desaparecidos, además de miles de presos políticos, exiliados y migrantes. Nidia fue integrante del proceso de diálogo entre las partes, desde sus inicios, involucrada directamente en las mesas de negociación, luego de la gran ofensiva político militar del FMLN en 1989, que cambió el equilibrio de poder y propició el proceso de negociación con acuerdos políticos que pusieron fin a las causas que habían originado la guerra civil de 1981. Luego de los acuerdos que pusieron fin a la dictadura militar e iniciaron el proceso democrático, Nidia fue elegida diputada a la Asamblea Legislativa salvadoreña por dos períodos consecutivos (de 1994 a 2000; luego de 2015 a 2018, y luego nuevamente de 2018 a 2021), y también diputada al Parlamento Centroamericano por dos mandatos consecutivos, de 2001 a 2011. Desde el 1 de mayo de 2018 encabezó el grupo parlamentario

del FMLN hasta abril de 2021.

"Hoy dice sigo con mi compromiso de lucha y resistencia contra la dictadura neofascista de Bukele, para que se enrumbe el país y se restablezca el proceso democrático logrado con los acuerdos de paz."

-Los resultados confirmaron las encuestas que mostraban como gran favorito al actual presidente, Nayib Bukele, del partido "Nuevas Ideas", quien podría gobernar hasta 2029 con una mayoría calificada. ¿En qué contexto se produjeron estas elecciones?

-Un ambiente tenso, porque estamos ante la peor dictadura desde el inicio de la historia democrática del país. Las elecciones se desarrollan en estado de excepción, iniciado en marzo de 2022. Llegamos a la votación con una campaña de odio, miedo, persecución política y fraude crecientes; en condiciones de desigualdad y abuso por parte del régimen, en ausencia de las condiciones mínimas de democracia y libertad. Las fuerzas populares en resistencia y todos los partidos de oposición han hecho todo lo posible para participar pero, dada la gran concentración de poder en manos del ejecutivo, los recursos sustraídos al dinero público utilizado por el presidente para su campaña, puede ganar ampliamente en la primera ronda. Es bueno, sin embargo, hacer saber al mundo que, detrás de la propaganda, hay otra realidad: la de un país hambriento. Todas las encuestas e investigaciones dicen que, para el pueblo salvadoreño, la principal preocupación es la económica, el aumento del costo de vida, el desempleo, la necesidad de migrar y, obviamente, un régimen excepcional que ha suspendido 10 garantías constitucionales, provocando injusticia y violación sistemática a los derechos humanos.-

-¿Qué representa Bukele y quiénes son sus aliados a nivel internacional?

-Nuevas ideas representa un régimen neoliberal radical, autoritario, populista y corrupto, que ha acumulado riqueza y poder durante sus 4 años de gobierno. Su grupo familiar no solo representa la oligarquía que asume nuevas formas, sino que se esfuerza por ser parte de ella. Bukele no es antiimperialista en absoluto, se mueve en la ola del trumpismo. Durante los gobiernos del Frente abrimos nuevas relaciones con China, con Cuba, con Vietnam, con Rusia, con la República Saharaui, dejamos 143 representaciones diplomáticas en el mundo. Bukele anunció inmediatamente que quería romper relaciones con Beijing y abrirlas con Taiwán. Cuando asumió el cargo no invitó a los representantes de Venezuela, Cuba, Nicaragua o incluso Honduras, con este último tal vez por conflictos de intereses.. Nada más ser elegido, aunque es de origen palestino, visitó el lado de Israel en el Muro de los Lamentos y ahora, ante el genocidio del pueblo palestino, su política exterior es contradictoria, puesto que también condena a Hamás y no toma posiciones coherentes en las reuniones internacionales donde se construye un mundo multicéntrico y multipolar, suele enviar a su vicepresidente. Más bien, está comprometido a mantener su imagen de "dictador cool", razón por la cual gasta millones en videos y publicidad para seguir dominando la revolución tecnológica que lo hizo ganar. A penas llevaba 3 meses en su gestión, cuando rompió relaciones diplomáticas con la Republica Sarahui, y el 2 de noviembre expulsó a la misión diplomática de la Republica Bolivariana de Venezuela, y pretendió instalar en la sede de la embajada a Guaidó y su equipo, a quien había reconocido meses atrás. Mientras tanto continúa con la política del lawfare, sometiendo al poder judicial con fines políticos. Le bajó perfil a las relaciones con Cuba, expulsó a los médicos cubanos, y cerró Misión Milagro, y ya no continúa con el plan de alfabetización del programa Yo si puedo, y mantiene un perfil bajo con Nicaragua. Aborrece todo lo que sea de izquierdas. El año pasado recibió con todos los honores al senador ultraconservador estadounidense, Marco Rubio, quien le dejó una placa de homenaje. Cuando Trump ganó, le envió como embajador a Ronald Douglas Johnson, quien dirigió a los asesores estadounidenses en El Salvador durante la guerra civil. Y sabemos que fue la interferencia y la intervención norteamericana lo que prolongó la duración del conflicto. Ahora, el espectro de la dictadura militar ha vuelto a asomar, porque Bukele pretende duplicar el ejército a 40 mil y darle mas funciones de seguridad publica. Quiere reducir las competencias de seguridad a la Policía y disminuirla en cantidad.

-Bukele hace alarde de sus logros en la lucha

contra el crimen. ¿Es eso así?

-El problema es cómo afrontar la delincuencia, porque establecer un régimen de excepción, suspendiendo garantías constitucionales para toda la población, y meter en prisión a 75.000 personas, de las cuales el 40% son inocentes, como admitió el propio Bukele al liberar 7 mil de ellos, diciendo que estos habían estado en el lugar equivocado, el día equivocado y lugar equivocados, provenientes de lugares que por la pobreza los ha estigmatizado, no soluciona las causas que conducen a la delincuencia, en un país presa de la marginación económica, política y social, en el que las familias se están vaciando porque muchos se ven obligados a emigrar. Además, según una investigación de la Corte Federal de Nueva York, Bukele ganó gracias a un acuerdo o pacto con los grupos criminales que siguieron matando pero en silencio, como lo demostraron los comités de presos víctimas del régimen de excepción y desaparecidos, revelando la existencia de cementerios clandestinos de más de 1.000 personas, incluso antes del estado de excepción vigente desde 2022. Ahora, como todo dictador, Bukele necesita legitimarse con elecciones, pero lo cierto es que cuenta con acabar con todos los partidos de oposición. Mientras tanto, ninguna justicia repara los daños físicos y morales de personas inocentes encarceladas sin garantías y sin juicio, torturadas o asesinadas. Las ejecuciones extrajudiciales están aumentando llegando a más de 225 bajo el tutelaje del gobierno, sin contar con bebés que han fallecido en la cárcel de mujeres. El lawfare hacia la oposición, ha llevado a que líderes feministas sean procesadas y arrestadas. Donde no hay justicia, donde no hay respeto por los derechos humanos, donde no hay seguridad económica no puede haber verdadera seguridad. Nuestra posición no es sólo la de perseguir a los delincuentes, tanto pandilleros como de cuello blanco, sino la de garantizar el debido proceso, y sacar los inocentes estigmatizados por la pobreza, la de liberar a los presos políticos encarcelados de manera espuria: todavía nos quedan 20 del FMLN, antes eran 40 y muchos están con procesos judiciales, bajo investigación o tienen limitada su libertad; pero incluso la derecha tradicional, y otros sectores considerados de "centro progresista", ha sufrido represión, porque cualquiera que exprese críticas al régimen es considerado un enemigo interno que debe ser tratado según leyes especiales, objeto de la picota mediática y social. El Parlamento ha otorgado poder al Fiscal general para designar quién es considerado terrorista, aduciendo tratados internacionales contra el terrorismo. El Ministro de Justicia ya ha anunciado una ley aún más restrictiva para tipificar como delitos los comportamientos de personas que incomoden a ciudadanos, personas que podrían con ser pandilleros. Lo que supone una amenaza adicional para las protestas populares y para todos los derechos conquistados con el proceso de paz. Bukele ha creado una narrativa negacionista de la memoria histórica dice que la lucha y la guerra civil fue una farsa y que el proceso de paz fue un pacto entre corruptos. Derrubó el busto del Che Guevara y el monumento a la reconciliación nacional, y ahora, durante la campaña electoral, prometió hacer desaparecer al Frente y a los demás partidos, después de haber reducido drásticamente el número de parlamentarios. Si mantiene la mayoría cualificada, está pensando en crear una nueva constitución, anulando por



completo lo establecido por los acuerdos de paz. Quiere cambiar la doctrina de las fuerzas armadas para seguir militarizando todo el país, dándole cada vez más funciones de seguridad pública y tener el control total de las finanzas públicas a favor de los poderes oligárquicos, y seguir enriqueciéndose. De esta manera evitó contabilizar los millones y millones que recibió durante la pandemia; seguirá proporcionando supersueldos y subsidios parlamentarios a los funcionarios, y permitiéndoles evadir rendición de cuentas...

-¿Como quedaron los resultados electorales?

-El 4 de febrero se desarrollaron las elecciones presidenciales y legislativas, se eligió a un binomio presidencial de las 6 formulas que se presentaron : FMLN, Arena, Nuestro Tiempo, Fuerza solidaria, Frente Patriotico, y Nuevas Ideas, que ganó. Y se eligieron 60 diputados y diputados de estos partidos mas otros, como: Vamos, PDC, PCN, Gana, CD, País. El 5 dio inicio la campaña para 44 alcaldes y concejales de El Salvador y para 20 parlamentarios Centroamericanos, el Parlacen. Si bien es cierto los resultados electorales a boca de urna por una encuestadora Cidgalo le da el 85% de los votos a Nayib Bukeles, estos no son datos oficiales emitidos por el TSE de resultados preliminares, mucho menos finales en firme. También están pendientes los de las diputaciones. Por lo que los pronunciamientos de los que le han felicitado o quieren felicitar, como gran ganador a Bukele, deben ser cuidadosos. Lo que si podemos denunciar es el gran fraude que ha cometido en El Salvador, cuyas principales características están ya siendo denunciadas ante el mundo, entre las que encontramos: ilegalidades de la inconstitucionalidad hasta la desorganización premeditada, y el fraude en el sistema informático que fue detectado por la defensa del voto de los partidos de oposición, principalmente del FMLN; y que ha obligado al TSE a descartar sus sistema electrónico y pasar al conteo del voto manualmente. El descontrol del paquete electoral este lunes 5 ha sido grave, al grado que ha llevado a sectores a pedir la destitución del Tribunal Supremo Electoral y a pedir una auditoria independiente del voto del exterior ya que hoy no hay

actas, ni papeletas para contrastar los resultados. Pero con lo ocurrido en el sistema electrónico del Tribunal (dando sumas y cifras contradictorias) hay una duda razonable de cuales fueron los votos reales en el exterior.

Considero que el gran fraude en el exterior lo hizo el TSE como parte del régimen actual presidido por Nayib Bukele, ya que este sabía que el podía tener alta votación, y continuar inconstitucionalmente gobernando en forma continua, pero lo que le preocupaba y preocupa es perder el Congreso, pues desde ahí controla todo el estado y puede reformar en próximos meses, antes que asuma el nuevo Congreso, la constitución; y la siguiente que se instale en mayo, la ratifique y así Bukele consuma la supresión de las reformas constitucionales producto de los acuerdos de paz, que legalmente le impiden hacer los abusos de poder y la militarización e injusticia y violación a derechos humanos que la redacción de hoy le complica. Hay denuncias que durante las 24 horas que han pasado subsiguientes a la votación se extraviaron las cajas de los votos, y aparecieron no en lugares institucionales. El mismo Tribunal, ha acordado que este mismo día, a partir de las tardes se cuenten los votos manualmente por que el sistema electrónico se cayó. Ahora se está creando un ambiente de desconfianza en los candidatos de los partidos de oposición, pues no hay confianza en el voto electrónico, y se está pidiendo que la votación y su conteo de votos, para las elecciones del 5 de febrero para municipios y parlamentarios centroamericanos se haga manual. El ambiente en El Salvador, más allá de los que apoyan al gobierno y los resultados favorables a ellos, es de indignación, cuestionamiento. Consideramos que como FMLN hemos enfrentado la peor dictadura de la historia democrática del país, hemos enfrentado al terror, el miedo, las campañas de odio, la persecución y el fraude con la dignidad que nos ha caracterizado. De esta jornada electoral, que no concluye, estamos más organizados, más movilizadas y mejor preparados para la resistencia y la lucha, de frente y sin miedo.

EE.UU y Argentina robaron un avión venezolano

Por Stella Calloni (CAPAC)

En un verdadero acto de delincuencia internacional, EE.UU y Argentina robaron un avión de Venezuela. No hubo delito alguno, pero igual se lo llevaron. NO EN NUESTRO NOMBRE.



El Gobierno del presidente Nicolás Maduro solicitó a su par argentino devolver un avión de carga de la empresa venezolana Emtrasur retenido ilegalmente desde junio de 2022, en repuesta a la solicitud de su par estadounidense que pidió al gobierno actual que le entregara la aeronave bajo el argumento de que antes de ser adquirida por Caracas había sido vendido por Estados Unidos a Irán y entregado a la empresa comercial de Irán Mahan Air, utilizando el falso argumento de que la tripulación iraní estaba vinculada con los Cuerpos de la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán considerada como terrorista por el Departamento de Estado.

Caracas determinó que esta decisión pone en riesgo «la seguridad aeronáutica en la región» y viola «todas las normas que regulan la aeronáutica civil» y «los derechos comerciales, civiles y políticos» que atienden a Emtrasur, filial de la aerolínea estatal de Venezuela Conviasa, ya sancionadas también por el Departamento de Estado de EE.UU.

Los gobiernos de EE.UU. y Argentina violaron «las regulaciones internacionales a las cuales están obligadas los Estados en materia de navegación aérea», lo que genera «una situación grave de inseguridad jurídica y operacional sin preceden-

tes» en la región sostiene el comunicado.

También denunció el gobierno venezolano «el ocultamiento de información al momento de identificar el vuelo» y el «apagado del transpondedor en varios trayectos de la ruta», considerando como «vergonzosa operación de rapacería» lo actuado en este caso y también que haya quedado retenido tanto tiempo hasta la salida del avión hacia EE:UU, el pasado 12 de febrero lo que se «inscribe en la lista de agresiones delictivas» en contra del país suramericano.

Entre otras acciones coercitivas unilaterales impuestas contra Venezuela ese país citó la confiscación Citgo Petroleum Corporation (Citgo), que tenía su sede central en Houston (Texas) y la «aplicación de más de 930 sanciones ilegales, en complicidad con la extrema derecha opositora que actúa como agentes directos del imperio norteamericano contra Venezuela».

La aeronave de la compañía estatal venezolana Emtrasur, estuvo bajo investigación de las autoridades argentinas en relación con 14 tripulantes venezolanos y 5 iraníes; a estos últimos se les había relacionado con actos de terrorismo internacional, que nunca se comprobaron. El tribunal estadounidense argumentó que como el avión fue transferido,

en realidad vendido, a la firma venezolana en octubre del 2021, sin la autorización de Washington DC, violó una orden de 2008 emitida por el Departamento de Comercio, lo cual es falso, como se ha demostrado.

La realidad es que en una de las tantas acciones criminales de Estados Unidos, acaba de arrebatar un avión de carga venezolano, comprado por ese país a Irán y que fue retenido en el aeropuerto de Ezeiza ilegalmente, adonde había llegado el 6 de junio de 2022 para traer autopartes desde México a solicitud de SAS Automotriz, una firma que comercializa asientos y panel de instrumentos para Volkswagen.

El 8 de junio, dos días después de su llegada, el avión voló a Uruguay para cargar combustible, pero el gobierno de ese país le impidió aterrizar. Ya de regreso al aeropuerto de Ezeiza, la Shell se negó a cargar combustible, pero tampoco y vale la pena recordarlo lo hizo YPF.

¿Qué había sucedido? Desde el Ministerio del Interior de Paraguay cuando era presidente en ese país Mario Abdo Benítez, cuyo padre fue secretario privado del ex dictador Alfredo Stroessner, habían comunicado a su par de Uruguay que este avión podía tener "terroristas" a bordo. Indagando luego, varios

investigadores conocieron que este informe llegó de la inteligencia israelí, cuya presencia en territorio paraguayo, es cada vez más importante.

En esos momentos la oposición derechista al gobierno de Alberto Fernández (2019-2023) en Argentina, pidió información, por lo que se revisó la carga que había llegado y la documentación, sin encontrar nada ilegal.

Pero ahora nadie recuerda que fue la Delegación de Asociaciones israelita- Argentina (DAIA), que envió sus abogados a presentarse ante el juez de la justicia federal Federico Villena, una denuncia asegurando que había terroristas a bordo. La DAIA, no tenía ninguna prueba, como normalmente debe hacerse cuando uno se presenta para abrir una causa y por supuesto argumenta con alguna prueba para comenzar la investigación.

¿Por qué razón el juez Villena y la fiscal del caso Cecilia Incardona, aceptaron "esperar" alguna prueba que la DAIA aseguraba iba a lograr? ¿Cómo aceptar algo sólo por sospecha" en un tema internacional de tal envergadura? Es decir todo fue ilegal desde un principio prestándose tanto el juez como la fiscal del caso poniendo la mira en la tripulación víctima de sospechas.

A lo largo de tres meses y una semana, 19 tripulantes 14 venezolanos y cinco iraníes a pedido de la DAIA permanecieron recluidos en un hotel cercano al Aeropuerto bajo la sospecha de que mantenían vínculos con el terrorismo. Después quedaron retenidos los iraníes y una parte de los venezolanos, sin causa alguna.

A partir del 8 de junio de 2022 el avión fue retenido y sin prueba alguna, la fiscal permitió que subieran a requisar el avión, mientras retenían a la tripulación y no sólo ingresaron al avión las entidades de inteligencia local, sino también de Israel y EE.UU. No encontraron absolutamente nada, pero la embajada Israelí y la dirección de la DAIA impidieron junto con Estados Unidos la salida del avión.

Nada estaba fuera de la ley. Los pilotos iraníes estaban instruyendo en el manejo del avión de carga, el primero que tenía Venezuela de este tipo, como hacen todos aquellos que venden un medio de transporte y que instruyen en los primeros viajes a sus pares locales.

Ahora la decisión adoptada por el

juez Federico Villena, tras el pedido efectuado por la fiscal Cecilia Incardona y el director general de Cooperación Regional e internacional de la Procuración General la nación, Diego Solerno para la salida del avión hacia EE.UU "constituye una grave violación al convenio, sobre aviación civil internacional, convenio de Viena sobre el derecho a los Tratados, Carta de Naciones Unidas (ONU), convenio bilateral entre la República Argentina y la República Bolivariana de Venezuela y otros relativos a la navegación aérea internacional y Derechos Humanos, sostiene el abogado Alejandro Rusconi de la Asociación de Juristas Internacionales y otra instituciones.

La aeronave permanecía retenida, "en virtud de un procedimiento plagado de irregularidades y nunca pudo comprobarse la comisión de delito alguno que justificara tamaño atropello. De hecho, el 13 de septiembre de 2022, la Sala Tercera de la Cámara Federal de La Plata ordenó a Villena que definiera la situación procesal de los tripulantes, varios de los cuales lograron regresar a sus países de origen sobre finales de octubre", señala Rusconi.

Posteriormente "la misma Cámara Federal de La Plata en mayo 2023, confirmó la falta de méritos respecto del piloto y otros cuatro tripulantes, ratificando el sobreesimiento de los otros 14 y en el mismo fallo consideraron que la aeronave debía ser restituida a la empresa Venezolana pero esto último nunca se cumplió, debido a la existencia de un pedido de la justicia norteamericana".

A esto se suma que nunca se le autorizó a la empresa Emtraur a realizar tareas de mantenimiento y resguardo de la aeronave. "Sin embargo el juez Villena, si permitió, a pedido de la Unidad de Confiscación de Bienes Personales; Servicio de Alguaciles de Estados Unidos, la contratación de una empresa con sede en Fort Lauderdale, Florida, para realizar "tareas de mantenimiento".

"Las maniobras señaladas dan cuenta de que todo el procedimiento estuvo fundado únicamente en las presiones del gobierno de EE.UU, no existieron pruebas fehacientes que avalen tamaño atropello contra una nación soberana como la República de Venezuela, que en reiteradas oportunidades ha manifestado su rechazo y condena a la situación", asegura Rusconi.

También señala que después de las elecciones presidenciales en Argentina en 2023 y frente a un gobierno claramente alineado a los intereses estadounidense, volvieron a la carga fundándose en un acuerdo, un tratado (bilateral) de asistencia jurídica internacional entre Argentina y Estados Unidos aprobado en 1991, por ley 24 034, en pleno



auge de las "relaciones carnales" del gobierno de Carlos Saúl Menem (1989-1999) que como se sabe tanto daño provocaron a los argentinos. Rusconi se refiere a todos los artículos del Tratado que contemplan las posibilidades que tiene jurídicamente el Estado argentino para asegurar su negativa a aceptar una demanda como la de EE.UU a nuestro país y sostiene que el secuestro del avión está viciado de ilegalidad,

La aeronave estuvo más de un año bajo custodia del Servicio de Alguaciles de Estados Unidos. De hecho, realizaron inspecciones mecánicas y de los lugares de almacenamiento, aunque todas las tareas de mantenimiento quedaron a cargo de la empresa Risk Mondial, Aviation & Recovery. En los últimos meses, el avión se puso en movimiento más de una vez y circularon videos en las redes, como señalan los investigadores sobre el tema.

En la madrugada del 12 de febrero de 2024, agentes de los Estados Unidos realizaron el decomiso del avión venezolano-iraní, ordenado por el juez Villena luego de un pedido de la Justicia y el gobierno del presidente Joe Biden "en virtud de la transferencia (supuestamente) irregular que se había hecho de la máquina por parte de su anterior propietaria, la aerolínea iraní Mahan Air.

En los últimos días, se intentó aquí involucrar a Venezuela, diciendo que un miembro de la sede diplomática venezolana en Buenos Aires se había acercado al avión para tomar una fotografía del aparato en tierra.

Finalmente en forma ilegal el avión fue llevado a Estados Unidos, lo que se une a todo lo que ha sido robado a Venezuela, entre ellos

además de Citgo, los fondos millonarios en bancos estadounidense y en otros países a instancias de E\$E.UU, mientras que el Tribunal Supremo británico resolvió en 2020 quedarse con mil millones de dólares en oro venezolano puestos a resguardo en el Banco de Inglaterra, cuando se veía un fortalecimiento del gobierno de Maduro y aún circulaba el supuesto autoproclamado presidente Juan Guaidó ya en decadencia en esos tiempos,

Además del bloqueo contra Venezuela impuesto por Washington, ahora aprovecharon el momento en que el gobierno del presidente ultraderechista de Javier Milei cuenta con todo el apoyo israelí, estadounidense y por supuesto británico, que conjuntamente se están apoderando de la Patagonia.

¿Hasta dónde llega a afectar estos nuestra soberanía nacional, y la de nuestros países?, Milei ya dio pasos propios cuando sin preguntar al congreso y sin otra consulta, decidió regalar a Volodimir Zelensky el presidente pro nazi de Ucrania dos helicópteros utilizados por la Aeronáutica local

Hay que recordar que Venezuela, fue el país que tanto ayudó a Argentina en los tiempos de recuperación democrática que fueron los años 2003, 2004, 2005, después de la crisis gravísima de diciembre de 2001, cuando el pueblo en las calles, llevó a la renuncia del entonces presidente Fernando De la Rúa, de la Unión Cívica radical (UCR) que se había unidos con diversos sectores creando una alianza que se disolvió rápidamente, De la Rúa llegó al gobierno en diciembre de 1999 y gobernó hasta diciembre del 2001, cuando el país atravesó la crisis más

dura de su historia con la cesación de pagos de la deuda (default), por un levantamiento popular que terminó con la huida del presidente en un helicóptero desde la casa Rosada (gubernamental).

El Gobierno de Venezuela al que estamos ligados por nuestra concepción de Patria Grande, siempre solidario, utilizó ese avión de carga en sus primeros viajes para llevar ayuda a los países caribeños y centroamericanos azotados por fenómenos naturales. Cuanto le deben a Venezuela los países más pequeños del continente favorecidos por la venta a precios más bajos y pagos a largo plazo, del petróleo fuera cual fuera su gobierno, porque Chávez consideraba que esto ayudaba a los pueblos, ante las duras asimetrías, impidiendo que fueran de rodillas y comprometieran garantías de sus propios territorios para pagar la venta de combustibles,

Ahora Argentina está viviendo una verdadera catástrofe, un intento por vendernos al mejor postor, vender nuestras empresas estratégicas, nuestras tierras, nuestras aguas, nuestros males, y llevar al grado extrema de pobreza a la absoluta mayoría de la población, lo que es sólo el comienzo de un plan, que si dejamos que suceda terminará con la soberanía para apoderarse de la posición estratégica de este país y los inmensos recursos, en el nuevo esquema del plan de Estados Unidos de recolonizar a toda América Latina y el Caribe. La solidaridad con la Venezuela solidaria es clave para recuperar la soberanía que estamos perdiendo día tras día y por aquello de "amor con amor se paga".

Israel hace una «campana de propaganda deliberada» para justificar su brutal ataque a Gaza

Por Amy Goodman, Nermeen Shaikh

Recientemente, el Gobierno de Israel acusó a un puñado de trabajadores de la UNRWA, la Agencia de Naciones Unidas para la población refugiada de Palestina, de participar en el ataque de Hamás el 7 de octubre. Estados Unidos y más de una docena de otros países se apuraron a suspender el financiamiento que aportan a esta agencia, cuyo trabajo humanitario es vital para millones de personas en Gaza. Sin embargo, la emisora británica Channel 4 obtuvo el expediente de inteligencia sobre la UNRWA que Israel compartió con sus países aliados y no encontró "ninguna evidencia que apoye su explosiva acusación". El periódico Financial Times y el canal de televisión Sky News también revisaron el material y llegaron a la misma conclusión. Las afirmaciones de Israel sobre la UNRWA son solo el último ejemplo de lo que el periodista Jeremy Scahill llama una "campana de propaganda deliberada" para justificar su brutal ataque a Gaza. "Este es uno de los mayores fraudes de la historia moderna, que trae reminiscencias de las mentiras con las que se justificó la invasión y ocupación de Irak", dice Scahill, reportero y corresponsal del portal periodístico The Intercept.



Nermeen Shaikh: Un documento clave de la inteligencia israelí que fue utilizado por más de una docena de países, incluyendo Estados Unidos, para justificar el desfinanciamiento de UNRWA, la principal agencia de ayuda para los refugiados palestinos, no contiene pruebas que respalden las acusaciones de Israel, según varios informes de prensa. Las acusaciones formuladas en el documento israelí incluyen denuncias de que varios empleados de la UNRWA participaron en el ataque de Hamás del 7 de octubre. El canal británico Channel 4 obtuvo el documento y encontró que este "no proporciona ninguna prueba que respalde su explosiva acusación de que trabajadores de la UNRWA participaron en ataques terroristas contra Israel". *The Financial Times*, que también analizó el material, llegó a la misma conclusión, al igual que Sky News. Ahora esta agencia de ayuda de la ONU, que es funda-

mental para proporcionar asistencia humanitaria en Gaza, dice que se quedará sin fondos antes de marzo como resultado de los recortes de financiamiento.

Las alegaciones hechas por Israel son solo el ejemplo más reciente de lo que el periodista Jeremy Scahill llama una "guerra de información que Israel está librando", con el objetivo de "inundar el discurso público con una serie de acusaciones falsas, infundadas y no verificables". En su artículo más reciente, publicado el 7 de febrero en *The Intercept*, Scahill escribe: "Casi todas las semanas, a veces todos los días, el Gobierno y el Ejército israelíes ha estado diseminando nuevos aluviones de acusaciones con la intención de justificar la matanza en curso". Scahill añade: "La táctica es efectiva, particularmente porque Estados Unidos y otros aliados importantes han blanqueado sistemáticamente las

acusaciones no verificadas de Israel como pruebas de que su causa es justa". Jeremy Scahill es uno de los principales periodistas y corresponsales de *The Intercept*. Su artículo más reciente se titula "La guerra de Netanyahu contra la verdad: la despiadada campaña de propaganda de Israel para deshumanizar a los palestinos". Nos acompaña desde Alemania.

Para empezar, ¿puede exponer los argumentos que plantea en su más reciente artículo?

JEREMY SCAHILL: En las primeras horas de la mañana del 7 de octubre, miembros de las Brigadas Al-Qassam de Hamás, de la Nukhba, sus fuerzas especiales de élite, así como miembros de la Yihad Islámica Palestina, lideraron un ataque múltiple en Israel. Todo el mundo está familiarizado con esto. Los objetivos iniciales que atacaron constituían casi la totalidad de la infraestruc-

tura israelí en lo que Tel Aviv llama "la envoltura de Gaza". Y fueron capaces de dominar con bastante rapidez a la División de Gaza, la principal entidad del Estado israelí responsable de imponer las condiciones carcelarias que rigen sobre la población de Gaza, de llevar a cabo ataques con drones, de librar guerras, de llevar a cabo todo tipo de actos de guerra contra el pueblo de Gaza. Y luego, los combatientes palestinos se abrieron paso por una serie de asentamientos en la zona.

La intención era bastante clara: estaban tratando de tomar rehenes para poder así negociar la liberación de prisioneros palestinos. Pero lo que hicieron ese día fue nada menos que romper el paradigma, enviar un mensaje de que la gran mentira promovida por Israel no solo bajo Netanyahu, pero ciertamente bajo Netanyahu de que los israelíes podrían vivir en paz de alguna manera a pocos metros de lo que es de facto un campo de concentración con 2,3 millones de personas que han sido privadas de cualquier cosa que semeje una existencia humana, no es algo sostenible.

Entonces a Israel lo sorprendieron, en todo sentido, con la guardia baja, a pesar de que sus propios analistas de inteligencia habían estado advirtiendo que al parecer Hamás se estaba preparando y entrenando para algo que era bastante impactante y no solo algunos pequeños intentos aislados de disparar cohetes o incluso llevar a cabo una incursión menor en territorio israelí. En todos los sentidos, esas advertencias fueron pasadas por alto y descartadas.

Lo que vimos entonces, mientras los combatientes palestinos se dispersaban por estas diversas comunidades israelíes y doblegaban a la División de Gaza y tomaban muchos militares como prisioneros y se los llevaban a Gaza, fue que el Gobierno israelí tomó la vía de una contraofensiva sostenida, que incluyó helicópteros de ataque Apache y drones. Cuando los militares finalmente llegaron a algunas de estas comunidades, eso sí, pasaron horas y horas antes de que cualquier unidad oficial de las fuerzas de seguridad israelíes respondiera en algunas de estas zonas civiles iniciaron enfrentamientos armados de manera generalizada. En el kibutz Be'eri, sabemos que los testigos oculares han dicho que las fuerzas israelíes bombardearon una casa, probablemente matando al menos a una docena de israelíes que los combatientes palestinos tenían cautivos. Entonces el Gobierno israelí estaba sobresaltado por el hecho de tener estas bases militares cruciales invadidas y comunidades inundadas de combatientes palestinos.

A las pocas horas de que ocurrieran estos ataques, el Gobierno de Netanyahu comenzó a elaborar una campaña de propaganda muy deliberada para venderle a Estados Unidos, a otros líderes occidentales y a la opinión pública mundial una guerra de aniquilación con tácticas de tierra arrasada contra Gaza. Esa campaña fue puesta en marcha inmediatamente. Y lo que hicieron, lo cual fue fundamental para esto, fue que los israelíes comenzaron a mostrarle al presidente Biden, al secretario de Estado Blinken, a los jefes de Estado de los países de la OTAN y de otros países de Occidente imágenes y vídeos que a su vez estos usaron para contar una historia no verificada de lo que ese material representaba. Y la caracterización por parte de Netanyahu y del ministro de Defensa, Yoav Gallant, era que esto había sido el mayor acto de violencia contra el pueblo judío desde el Holocausto, que las tácticas que Hamás usó incluían violaciones, decapitación de bebés, mutilación de cuerpos, tortura de



familias, amarrar niños en grupos, incluyendo en una guardería en uno de los kibutz, para luego perpetrar ejecuciones masivas de niños pequeños, prender fuego a los niños. Y el presidente Biden, el secretario Blinken y muchos líderes occidentales comenzaron a repetir estas afirmaciones.

Pero lo que ocurrió fue que cuando la agencia de seguridad social israelí comenzó el 11 de octubre a documentar realmente las muertes, registraron 1.139 muertes; 695 de las cuales eran civiles. Y empezamos a revisar la documentación pública de las muertes. Y resultó que solo hubo una bebé que fue asesinada en todos los ataques combinados del 7 de octubre, una bebé de 9 meses llamada Mila Cohen, quien recibió un impacto de bala durante un tiroteo mientras estaba en brazos de su madre. También hubo... Creo que hubo 36 niños menores de 19 años que murieron ese día. Catorce de ellos en realidad muertos en ataques con cohetes de Hamás. Entonces, cuando los periodistas comenzamos a mirar la cifra oficial de muertos, y puedes verlo, los israelíes han publicado las historias, las fotos de muchas, muchas, muchas de las víctimas nos pudimos dar cuenta de que todo esto eran mentiras. Fue un enorme fraude cometido ante el mundo, particularmente el tema de la decapitación masiva de bebés. Y Joe Biden, en numerosas ocasiones, dijo que vio pruebas fotográficas reales de los bebés decapitados y de las familias enteras que fueron amarradas y quemadas vivas con queroseno.

Lo que descubrí en mi investigación fue que estas historias parecen haber encontrado lugar en las cabezas de Biden y Blinken y otros teniendo como base una versión totalmente fraudulenta de los hechos del 7 de octubre, presentada por servicios de rescate privados, ortodoxos, el más famoso de ellos es Zaka que contaban historias, ya saben, sobre una mujer embarazada a la que le sacaron el feto de su cuerpo, para luego decapitarlo delante de la mujer y sus dos hijos. No hay ninguna prueba que indique que eso sucedió. De hecho, no hay registro de que ninguna mujer embarazada haya muerto el 7 de octubre. Hubo una mujer embarazada que recibió un disparo mientras iba en su coche camino de dar a luz a su bebé. Era una mujer beduina. Y los médicos pudieron salvar su vida. Intentaron salvar al bebé, pero murió unas horas más tarde. Pero en ese caso

no fue Hamás quien sacó a un bebé del estómago. Y sin embargo, estas mentiras se diseminaron. Y algunas de las cosas más obscenas que Israel dijo, que ahora sabemos que son falsas, fueron repetidas por Antony Blinken, el secretario de Estado de Estados Unidos, en su testimonio frente al Senado, y por el propio Joe Biden. Y esto ha continuado. Lo que acabo de explicar son dos de los ejemplos más gráficos de esto.

Pero lo que está claro es que el Gobierno israelí entendió que necesitaban vender esto como el peor crimen contra la humanidad en los tiempos modernos, para justificar un asedio largamente planeado a Gaza que Benjamín Netanyahu... Él representa la versión más extrema y violenta del proyecto estatal israelí. Y está muy, muy claro que vendieron este fraude y la Casa Blanca lo avaló, y es por eso que hemos visto... y creo que la cifra de 27.000 personas muertas en Gaza es una estimación conservadora. Creo que la cifra real es mucho mayor, porque se estima que hay 7.000 u 8.000 palestinos desaparecidos, muchos de ellos enterrados bajo los escombros de sus antiguas casas. Entonces, este es uno de los mayores fraudes en la historia moderna, que recuerda a las mentiras contadas para justificar la invasión y ocupación estadounidense de Irak.

AMY GOODMAN: Jeremy, me pregunto si podemos volver por un momento al comienzo de este segmento, del 7 de octubre a lo ocurrido con la UNRWA, con la alegación del Gobierno israelí de que 12, aunque ese número luego aumentó, miembros de la UNRWA, que tiene algo así como 13.000 trabajadores en Gaza, estuvieron involucrados en el ataque del 7 de octubre. Hable sobre eso, de la forma en que lo hizo en su artículo, desmontando, como hizo Channel 4, y como lo han hecho varias organizaciones de noticias, las evidencias de esto, que ha sido utilizado por casi 20 países para retirar la financiación a esta organización esencial que da apoyo a los hospitales y a las escuelas de Gaza para más de dos millones de habitantes.

JEREMY SCAHILL: La UNRWA es la organización humanitaria más importante que opera en Gaza. De hecho, se estableció expresamente en 1949, durante la Nakba, donde más de 750.000 palestinos fueron obligados a abandonar sus hogares en una campaña de exterminio o



aniquilación que allanó el camino para el establecimiento del Estado de Israel tras la Segunda Guerra Mundial. Y el mandato de la UNRWA era cuidar de esos palestinos y garantizar que su derecho a regresar a sus hogares y a su tierra fuera protegido. Entonces, el Gobierno israelí, ciertamente con Netanyahu, pero también con otros jefes de Estado, siempre ha querido que la UNRWA sea eliminada, porque esto representa un problema muy grave para la agenda israelí que busca eliminar el territorio palestino en su totalidad. Lo digo solo para dar ese contexto.

Pero luego, los israelíes deciden que... Inmediatamente después de que la Corte Internacional de Justicia fallara a favor de Sudáfrica y ordenara imponer medidas provisionales que incluyan la prevención de actos genocidas, el cese de la masacre de palestinos, que el tribunal reconoció como grupo protegido, y permitir, con efecto inmediato, la entrada de ayuda suficiente para hacer frente a la catástrofe humanitaria causada por el ataque israelí a Gaza, tras lo cual, los israelíes decidieron abrir un nuevo frente y acibillar a la sociedad y los oídos de los líderes occidentales con una campaña de propaganda destinada a lograr que se unan a la cruzada para eliminar la UNRWA. Israel preparó entonces su llamado dossier de inteligencia con alegaciones sobre 12 empleados de la UNRWA, que tiene unos 13.000 empleados en Gaza y 30.000 empleados repartidos en todo Oriente Medio en los lugares donde residen los palestinos desplazados.

Y la respuesta del Gobierno de Biden fue anunciar inmediatamente que suspendía toda su financiación a la UNRWA. Y el secretario de Estado Antony Blinken admitió públicamente que Estados Unidos ni siquiera había hecho su propia revisión o investigación de estas afirmaciones de que 12 miembros, de los 30.000 que tiene la organización, tenían algún vínculo con los ataques del 7 de octubre.

¿Y luego qué pasó? Y esto recuerda mucho a Judy Miller, *The New York Times*, la nube en forma de hongo, Dick Cheney, todo el periodo previo a la Guerra en Irak. Fueron a *The Wall Street Journal*, y los israelíes le proporcionaron a *The Wall Street Journal* lo que ese periódico entonces anunció como un dossier, un dossier de inteligencia. Y van más allá de los 12 miembros. Dicen que un 10% del personal de la UNRWA en Gaza, 1.200 empleados, tienen conexiones con Hamás y la Yihad Islámica Palestina, y dicen que esto no es cosa de unas pocas manzanas podridas.

Bueno, esta campaña de propaganda israelí en forma de artículo en un importante periódico estadounidense fue... La autora principal de ese artículo fue Carrie Keller-Lynn. Es una nueva colaboradora de *The Wall Street Journal*. Empecé a indagar quién es esta persona, porque ella no tenía una biografía completa en la web de *The Wall Street Journal*. Y bueno, resulta que es una veterana de las Fuerzas de Defensa de Israel. Era una abierta opositora al movimiento de Boicot, Desinversión y Sanciones cuando estaba en la

universidad en Estados Unidos. Y una amiga suya cercana, con quien hizo una entrevista conjunta para una organización que lleva a estudiantes de posgrado estadounidenses a Israel, le atribuye la creación, durante la guerra de Gaza de 2009, de la estrategia en las redes sociales de las Fuerzas de Defensa de Israel. Esta reportera fue quien lideró el trabajo para este artículo sobre la UNRWA en *The Wall Street Journal*.

Y una vez que empezamos a llamar la atención sobre eso y a poner fotos de ella en su uniforme militar israelí y a hablar de sus lazos con alguien que dijo que ella ayudó a crear la estrategia para las redes sociales del Ejército de Israel durante una guerra anterior en Gaza, entonces estas organizaciones con las que estaba afiliada eliminaron todos estos artículos y fotos de Internet. *The Wall Street Journal* ha bloqueado su cuenta de Twitter.

Está muy claro que esto fue una sofisticada campaña de propaganda, y sabían a qué periodistas acudir y qué Gobiernos comprarían esa historia. Y lo que lograron es que ahora el Gobierno de Biden sea un cómplice activo en la violación de las órdenes de la Corte Internacional de Justicia que tiene a Israel bajo vigilancia por posibles acciones genocidas en Gaza.

AMY GOODMAN: Por último, Jeremy, sobre la investigación del 7 de octubre, ¿no fue suficiente para Israel con decir que más de mil israelíes y personas de otros países, la mayoría de ellos civiles, murieron en el ataque de Hamás, eso no era suficiente justificación para entrar en Gaza y multiplicar eso más de 27.000 [sic] veces, 27 veces, hasta matar a más de 27.000 personas en este momento?

JEREMY SCAHILL: Los israelíes, en particular los civiles que murieron ese día, merecen la verdad sobre lo que sucedió. El Gobierno israelí respondió con una potencia de fuego muy pesada. Hay indicios de que la Directiva Hannibal pudo haber sido invocada y dice que es mejor herir y posiblemente incluso matar a israelíes que dejar que sean tomados como rehenes. También hicieron acusaciones generalizadas sobre actos de violencia sexual cometidos sistemáticamente por Hamás, y no han aportado ninguna prueba de que una campaña sistemática de ese tipo se llevara a cabo. Las víctimas en Israel merecen la verdad. Y los más de 30.000 palestinos que han sido asesinados con bombas estadounidenses, cuyas muertes han sido justificadas por el asesinato de esos israelíes, posiblemente asesinados por su propio Gobierno, también merecen la verdad, y merecen justicia.



Transformando el presente, construyendo el futuro.

ASOCIACIÓN AGENTES DE PROPAGANDA MÉDICA.



ASOCIACIÓN DE TRABAJADORES DEL ESTADO
Consejo Directivo Nacional



FOETRA Sindicato Buenos Aires

Un sindicato pluralista, democrático y combativo donde los afiliados participan y deciden // Por la defensa de los intereses de los trabajadores sin ningún tipo de condicionamiento
Contra el tercerismo y todo tipo de precarización laboral

Por el derecho de los trabajadores a organizarse sindicalmente

Tte. Gral Peron 1435 - Ciudad Autónoma de Buenos Aires (1037)
4375 5926 www.foetrabsas.org

¿Qué perdió el "ejército" de la entidad sionista en la batalla del Diluvio de Al-Aqsa?

Por Ayman Al-Rafati*

La batalla del Diluvio de Al-Aqsa y la posterior guerra en la Franja de Gaza provocaron cambios importantes en el "Estado" ocupante y en su ejército, que hasta el día de hoy no ha podido reconstruir su imagen, tras la derrota sufrida el 7 del pasado mes de octubre, y no ha podido alcanzar los objetivos bélicos que se había establecido su nivel político, aunque dijo varias veces al inicio de la guerra que era capaz de lograrlos.

Las pérdidas sufridas por el "ejército" israelí son de múltiples, ya sean tácticos o estratégicos, interna y externamente. Este "ejército" ya no está en la misma exaltación de la que hablaba, y ya no es capaz de cambiar cualquier realidad en la región, a la luz de su incapacidad para lograr la victoria en cualquier batalla, y ahora carece de los elementos de firmeza y cohesión que lo califican para enfrentar futuras batallas.

En la guerra actual, el "ejército" de ocupación ha perdido muchos de sus puntos fuertes, según los cuales se jactaba de ser el "ejército" invicto y de ser el más fuerte de la región y capaz de derrotar a todos los ejércitos de los países vecinos. Esto se reflejó en el nivel estratégico, ya que el "ejército" ya no pudo lograr una victoria estratégica, e incluso su capacidad para lograr la disuasión era muy dudosa contra los países que lo rodeaban.

El "ejército" de ocupación ya no es capaz de proteger el oasis de seguridad y economía, el "Estado ocupante". En sus repetidos fracasos militares, especialmente en el glorioso octubre y en adelante, ha perdido la confianza en sí mismo y en su capacidad militar, a pesar de que es el más avanzado y mortal. El concepto de una fuerza grande y avanzada ya no es eficaz para enfrentar guerras asimétricas. De hecho, esta fuerza ya no es capaz de disuadir la creciente resistencia en la región.

Actualmente se sabe que el "ejército" israelí ha perdido en gran medida la confianza en sí mismo. La batalla del Diluvio de Al-Aqsa y sus consecuencias le demostraron a él y a muchos países del mundo que, sin el intenso apoyo estadounidense y occidental, la impotencia absoluta habría sido el título de los movimientos del ejército, además del surgimiento de un escenario de rápida y peligrosa desintegración.

Muchos líderes del ejército perdieron la confianza en sí mismos y su perspectiva sobre su futuro militar cambió después de la guerra de Gaza. A pesar de la ferocidad de los combates en Gaza, la mayoría de ellos cree que con el fin de la guerra se enfrentarán a despidos y juicios por su fracaso interno, y no podrán entrar en la arena política una vez finalizado su servicio, como lo hicieron anteriores líderes del



"ejército". A nivel externo, serán perseguidos en todos los países del mundo por cometer genocidio.

Las pérdidas sufridas por el "ejército" israelí en Gaza fueron cuantiosas: decenas de miles de soldados, entre muertos, heridos y enfermos mentales, en distintos niveles, especialmente oficiales, sin olvidar la pérdida de mucho equipo, incluido aproximadamente mil 500 vehículos militares, un gran número de los tanques Merkava más avanzados del mundo. Por tanto, se puede decir que el "ejército" israelí perdió su calidad militar en el barro de Gaza.

Por otra parte, el "ejército" israelí perdió la confianza del público israelí en él y en su capacidad para brindarle protección, después de jactarse de haber disuadido a todos sus enemigos y de poseer sistemas de protección avanzados, como la Cúpula de Hierro y la Honda de David, se reveló que estos sistemas no eran útiles ni capaces de brindar protección. Después del 7 de octubre, muchos de los pobladores de la entidad comenzaron a temer que el escenario de la próxima guerra fuera similar, ya fuera en el frente norte o sur, sin olvidar que la larga duración de la guerra y la incapacidad del "ejército" para resolverla y lograr sus objetivos, después de más de cinco meses, redujo la confianza en el ejército del 75 al 61 por ciento en un

período de dos semanas, y a medida que la guerra continúa, este porcentaje sigue disminuyendo.

Las repercusiones de la pérdida de confianza del público israelí en el ejército tendrán graves repercusiones en el futuro, ya que muchos de los "residentes" pensarán en un lugar alternativo para ellos, ya que la economía y la seguridad no se lograrán a la luz de un "ejército" que es incapaz de brindar protección o recuperar a sus prisioneros, además de los problemas de reclutamiento para el ejército, que reaparecerán cuando el fuego de la guerra se apague.

En el plano exterior, el "ejército" perdió mucho a la luz de la guerra de imagen y moral, y ha sido estigmatizado en todos los países del mundo como un ejército "criminal, inmoral", más cercano al nazismo, que comete genocidio contra civiles en la Franja de Gaza, y siendo juzgado en la Corte Internacional de Justicia por este crimen. Por lo tanto, los pueblos del mundo lo ven negativamente y la agencia de propaganda israelí "Hasbará" no podrá cambiarlo ni limitarlo durante muchos años.

Hay un desafío importante que enfrenta el "Ejército" en el futuro, y es que, a través de su acción militar, su barbarie y sus crímenes sin precedentes en la guerra en Gaza, ha creado una generación entera que le es hostil y se está preparando para

superar esta fuerza y romperla sin piedad, es como si, a través de estos crímenes, avivara el fuego, descubriera las brasas de debajo de las cenizas y revelara a todos que no es posible convivir con él. Aquí, el "ejército" perdió su capacidad de neutralizar a partes palestinas y árabes de la futura batalla.

La situación del "ejército" de ocupación después de la guerra en Gaza será extremadamente difícil y será objeto de acusaciones importantes y peligrosas. A diferencia del apoyo que obtiene dentro de la entidad y del gobierno y la oposición, los azotes de la acusación tanto del gobierno como de la oposición caerán sobre él, y tratará de defenderse acusando al nivel político, el que no lo dejará antes de responder y aumentar las acusaciones en su contra.

** Poco después que este artículo fuera publicado en la web de Al Mayadeen y reproducido por Resumen Latinoamericano, el conocido intelectual y escritor palestino Ayman Al-Rafati, fue asesinado por las bombas del sionismo. El doloroso hecho ocurrió el miércoles 14 de febrero en un bombardeo del ocupante israelí que tuvo como objetivo su casa en la calle Al-Jalaa en la ciudad de Gaza. En su homenaje volvemos a publicar su último trabajo.*

Entrevista a Haytham Abdo del Frente Popular para la Liberación de Palestina

Por Víctor de Currea Lugo

Diluvio de Al-Aqsa: Una etapa de la lucha liderada por el pueblo palestino

Entrevista de Víctor de Currea-Lugo al miembro del Comité Central del Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP), Haytham Abdo, desde Beirut, Líbano en febrero de 2024.

El Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP) es una organización marxista, que combina la lucha política y la lucha armada. Hace parte de la OLP al tiempo que también hace parte de los grupos de resistencia armada que enfrentan la ocupación israelí, luego de la Operación Diluvio de Al-Aqsa.



Entrevista con
Haytham Abdo

Miembro del Comité
Central del Frente Popular

 ENTREVISTAS

¿Qué equilibrio hace usted entre la lucha política y la lucha militar?

No podemos establecer fronteras que separen lo político y lo militar, basándose en la afirmación del estratega alemán Clausewitz: "La guerra es una extensión de la política por otros medios". Por tanto, en la lucha de liberación nacional se han entrelazado estrechamente dimensiones políticas y militares.

Lo más importante es tener nuestra comprensión de la naturaleza del enemigo, y que la resistencia no debe excluir los aspectos y métodos de la violencia revolucionaria, todo el tiempo y cuando y donde sea posible, de la misma manera que no podemos detener la lucha política, cultural y social.

¿Cómo ha sido su participación en la operación Diluvio de Al-Aqsa?

Como Frente Popular afirmamos, desde nuestra fundación, que somos un destacamento de resistencia y

ejercemos la resistencia en todas sus formas, nuestra fundación estableció que el espacio principal de acción es la resistencia armada para liberar a toda Palestina. Consecuentemente, somos parte del eje de resistencia y desde el primer momento del 7 de octubre de 2023, declaramos que la batalla del Diluvio de Al-Aqsa es una de las etapas de la lucha liderada por nuestro pueblo.

Las Brigadas del Mártir Abu Ali Mustafa, el brazo armado del Frente Popular, participan fuertemente en todas las etapas atacando los objetivos, concentraciones y maquinarias militares del enemigo, también enfrentando sus tropas invasoras en coordinación con el resto de las brigadas de la resistencia, especialmente las de Al-Qassam y de Al-Quds. El Frente Popular es un destacamento de resistencia que está cumpliendo su deber y su compromiso combativo en todos los campos en Gaza y en toda Palestina para defender y proteger a nuestro pueblo, y

especialmente en la Franja de Gaza.

¿Cuáles han sido los aportes del marxismo-leninismo al análisis y la lucha palestina?

El marxismo ha tenido un gran papel en el análisis de las condiciones de lucha en Palestina, y también en trazar la doctrina de los métodos de lucha ejercidos por el pueblo palestino y por las fuerzas de resistencia, especialmente aquellas que se autodefinen como fuerzas de izquierda con formación ideológica marxista, encabezadas por el Frente Popular para la Liberación de Palestina.

El pueblo palestino está librando su lucha contra el proyecto sionista como punta de lanza del imperialismo en la región. La victoria sobre este proyecto es en realidad una derrota de los intereses imperialistas, liderados por Estados Unidos, por lo que nuestra visión se establece sobre fundamentos de clases. La lista de enemigos está encabezada por la entidad sionista, sus aliados de las

potencias imperialistas y los regímenes reaccionarios árabes.

¿Cuál es el camino propuesto por ustedes para procesar las diferencias dentro de las organizaciones palestinas?

Desde su fundación, el Frente Popular adoptó el diálogo democrático como base para dirigir y resolver las contradicciones o conflictos internos a nivel palestino, siempre el FPLP fue parte de todos los diálogos internos palestinos, y rechazó y nunca aceptó ser parte de coaliciones sectarias a expensas de la lucha contra el enemigo sionista.

El Frente Popular considera que la unidad nacional sobre la base del programa de resistencia es la condición necesaria para lograr la victoria. El Frente fue el primero en presentar iniciativas de diálogo interno destinadas a cerrar filas, curar heridas, reducir la brecha y acercar puntos de vista entre fuerzas y destacamentos. El Frente considera que el diálogo y solo el diálogo

democrático, es la base de cualquier solución a las disputas internas o contradicciones.

¿Qué tan válido es el panarabismo hoy?

Con certeza, la región árabe y el nacionalismo de la Gran Nación Árabe son una realidad existente entre los pueblos de esta región, que están unidos por la historia, el idioma, la geografía y los intereses comunes. Muchas evidencias demuestran que no se puede lograr el progreso para los pueblos de esta región sin lograr su unidad, porque sus causas están vinculadas y entrelazadas. Esto se debe a toda la desintegración y fragmentación que provocó la implantación del proyecto de colonización sionista en el corazón de la región.

Esta entidad sionista fue sembrada en el corazón del mundo árabe, específicamente en Palestina, con el objetivo de debilitar ese nacionalismo árabe y socavar su unidad, que, de lograrse, sería un bloque sólido y resistente a los proyectos de los países coloniales y las potencias imperialistas. Por tanto, la unidad entre los pueblos árabes es una necesidad para desarrollar la lucha nacional palestina y acercarla a la victoria, porque la causa palestina es fundamentalmente árabe en profundidad, así que los países árabes deben ser parte de la liberación de Palestina.

¿Cuál es el balance de los Acuerdos de Oslo treinta años después?

Después de más de treinta años de los Acuerdos de Oslo, ¿qué vemos? ¿Qué queda? El Acuerdo de Oslo no puso fin la entidad sionista, pero, lamentablemente, la Autoridad Palestina sigue aferrándose a este Acuerdo, del que no queda nada sobre el terreno.

Esto es contrario a todas las experiencias de los pueblos; el colonialismo de ocupación no puede renunciar a su propio proyecto por sí solo, sino cuando esté obligado a hacerlo. Los Acuerdos de Oslo lograron un éxito rotundo respecto a los objetivos del enemigo sionista-estadounidense, que son desmantelar y destruir la causa palestina como causa de liberación, convirtiéndola en cuestión de tierras en disputa.

El fracaso de esos Acuerdos es el fracaso de un proyecto político y de las fuerzas políticas palestinas y árabes que apostaron por él y lo consideraron un proyecto de arreglos políticos que podrían lograr los derechos del pueblo palestino. El colmo del fracaso es la incapacidad de comprender la naturaleza del proyecto sionista, colonial, ocupacional y expansionista que está orgánicamente interconectado con el proyecto occidental imperialista. Lo



que ocurrió en Oslo es la caída de una opción palestina empujada por regímenes árabes reaccionarios a un pantano de ilusión, que sólo resultaría en ahogamiento y muerte.

¿Cuál ha sido el papel de las monarquías árabes en el fracaso de la lucha palestina?

Primero debemos enfatizar que no consideramos que la lucha nacional palestina haya fracasado, porque el conflicto tiene sus altas y bajas, especialmente a la luz de la comprensión de la naturaleza del enemigo al que nos enfrentamos. Es un campo enemigo compuesto por potencias encabezadas por la entidad sionista y sus aliados de las potencias imperialistas y regímenes árabes reaccionarios representados por la mayoría de los países árabes, e incluso hay potencias regionales que, por sus intereses, están involucradas en enemistad hacia nuestro pueblo.

En este sentido, los regímenes árabes reaccionarios tienen un papel importante en complicar las condiciones de la lucha y crear obstáculos gracias a su subordinación a las potencias imperialistas y la dependencia de sus decisiones nacionales de los intereses de estas potencias. La expansión de las bases militares estadounidenses en la mayoría de los países árabes constituye un fuerte apoyo al enemigo sionista.

La batalla del Diluvio de Al-Aqsa demostró con qué rapidez se movilizaron las potencias imperialistas por apoyar y respaldar la entidad sionista y utilizar sus bases en los países árabes para lograr ese apoyo y respaldo, e incluso la participación de algunos de estos regímenes en

enfrentar a los drones yemenitas que cruzan por encima de sus espacios en sus trayectorias hacia a la entidad sionista, también y después de que Yemen impusiera su bloqueo a los barcos comerciales que se dirigían a la entidad.

Encontramos algunos regímenes que han establecido una línea de suministro y un puente directo a través de sus territorios para contrarrestar el bloqueo a la entidad, por lo tanto, estamos apostando por el apoyo y la solidaridad de los pueblos árabes y sus fuerzas de liberación que claramente están del lado de la lucha de nuestro pueblo y son parte del campo y eje de la resistencia contra el proyecto sionista estadounidense en Palestina y la Patria Árabe.

¿Qué escenarios ve posibles hoy para la causa palestina, tras el Diluvio de Al-Aqsa?

Primero, debemos enfatizar un aspecto básico: la lucha palestina no comenzó el 7 de octubre, la lucha palestina comenzó desde la Nakba en 1948, e incluso mucho antes, el proceso de lucha pasó por varias etapas, y el 7 de octubre o el Diluvio de Al Aqsa es una de esas etapas. Por lo tanto, la epopeya del Diluvio de Al-Aqsa renovó la presentación de la causa palestina como una causa de lucha de liberación, ya que los Acuerdos de Oslo la han distorsionado y trataron de enterrarla en el laberinto de ilusiones y pantanos de entregar concesiones.

Hoy, y gracias a los grandes sacrificios y la tanta sangre derramada, nuestra causa ha recuperado su glorificación y el apoyo de las masas

y los pueblos de todas partes de la Tierra, ha expuesto el verdadero rostro de la entidad sionista y su elite criminal, racista y genocida frente al mundo, que no dudó en practicar el crimen y el genocidio para mantener su supervivencia.

Hoy ha quedado claro que, si el mundo no tendrá en cuenta los derechos de nuestro pueblo, no habrá estabilidad ni seguridad en la región ni en el mundo. Por lo tanto, hoy nos enfrentamos a una nueva etapa de lucha. Sabemos que el campo del enemigo sionista-imperialista no retrocederá ni retirará fácilmente, sabemos que está tratando de engañar nuevamente y difundir ilusiones sobre lo que plantea de preparativos para el "Día siguiente" y la senda de los dos Estados.

Para nosotros, en el Frente Popular, el "Día siguiente" después de esta guerra, es la victoria de la resistencia, con los violentos temblores causados por el Diluvio de Al-Aqsa, cuyas repercusiones dentro de la entidad sionista se sienten en varios niveles dentro de su clase política, la falta de responsabilidades y la ausencia de un liderazgo entre su Ejército, que sufre desde hace años profundos desequilibrios y pérdidas.

Estamos ante una entidad sionista, llamada como un "nuevo Israel", en la que la extrema derecha religiosa ocupa una posición fundamental en el proceso de toma de decisiones; la agresión se ha arraigado y es abrumadora. Estos extremistas están actuando contra toda la humanidad y cavan la tumba de la entidad con sus propias manos.

Desde Uruguay, la fuerza de Luiciana Mocchi: "No hago música, hago política"

Por Nicolás Salas

Le música uruguayo se encuentra en Argentina y conversó con nuestros colegas de ANRed previo a continuar su gira por la Patagonia. Cómo ve Uruguay, qué tiene para dar la música, el avance de las ultraderechas, vivir en un mundo apocalíptico y las ansias de cambiarlo todo, fueron algunos de los temas de la entrevista.



¿Podemos endurecernos sin perder la ternura? Mocchi puede. De paso por La Plata, dio un recital en la terraza del Teatro Argentino para unas 400 personas, a quienes instó en cada instante a emocionarse, a llorar, a indignarse, a protestar. Su andar sencillo, uruguayo, despierta cosas. Es su música, sin dudas, pero también su posicionamiento inflexible ante las miserias del mundo.

"No hago música, hago política", dijo y nos conquistó. Fue un recital político, muy político. Tan político como una movilización a la Casa Rosada o un puño en alto. No necesitó lanzar extensas proclamas o agitar discursos a voz alzada. Algunas frases, canciones y su incursión dentro del público alcanzaron para que todos asumiéramos la palabra política en su término más amplio, más complejo.

Un mensaje por redes bastó para fijar una entrevista al día siguiente en una casa en Olmos, en las afueras de la capital provincial. Sin irme en detalles, debo destacar la generosidad de recibirme un domingo al mediodía para hablar, en definitiva, de política. Mientras sus amigos y compañeros de trabajo disfrutaban de la piletta ubicada en el fondo del patio, nos pusimos a conversar al costado de una parrilla donde se asaban carnes y vegetales.

Presentación mediante, fuimos al grano con la entrevista que terminó pareciéndose a una charla de café.

Durante el recital de ayer

hablaste de política. Dijiste qué haces política. ¿Cómo es eso?

Siento que lo que hago, desde el lugar que ocupo hoy que es haciendo música y es siendo una figura pública si se quiere, es intentar la transformación de alguien. Siento que eso es lo que hago, **quiero cambiar el mundo, quiere que la gente se encuentre y lo cambie también. Eso es hacer política.**

¿Qué rol considerás que tiene que jugar la música en esta etapa política?

Siento que el rol de la música que yo hago o de mi proyecto político es tratar de conservar y fortalecer el trabajo de la gente con la gente trabajo. No salir a tocar solo porque es más barato. Ganemos menos plata todos y vayamos a donde tengamos que ir. Generar espacios de encuentro y que esos espacios sean cuidados.

La música tiene diferentes roles dependiendo lo que cada persona quiera comunicar. Hay música que su rol es entretener y tiene que existir esa música. Está bueno que la gente no esté todo el tiempo pensando 'qué horrible que es la vida, quiero morir'. Estoy a favor del ocio. Está la posición como estrategia. Hay personas que se manifiestan políticamente sobre determinadas cosas y que te das cuenta que tienen una estrategia de marketing totalmente pensada o construida en pos de generar público o de dirigir al público. Es el ABC del marketing.

Qué debo decir para llegar a determinado sector de la sociedad o que está bien decir en este momento. Hoy en día las industrias culturales agarraron lo peorcito del capitalismo y lo empezaron a aplicar. Estamos impregnados de eso. También están quienes tienen un discurso político no en pos de todo lo demás, pero identificar todo eso es alto bondi también.

Mocchi tiene un programa político propio con reivindicaciones concretas y coordinadas disruptivas del escenario musical heredado. ¿Por qué simplificar las partes de un recital entre quienes se suban al escenario y quienes observan a la distancia? ¿Por qué asumir separaciones tan tajantes? Su apuesta es alta. Se propone romper con la escena idealizada del artista inmaculado que reproduce su obra ante un público petrificado, que solo se expresa con aplausos montados sobre el silencio que emerge en el fin de la canción. Hacer del territorio ocupado algo distinto, una trinchera: "Me gusta saber que cuando estamos tocando en un lugar, la gente se puede manifestar. Si el escenario que elegimos es el correcto, es un espacio donde la gente puede manifestarse sin ser reprimido. Donde la gente puede manifestarse sabiendo que no le va a pasar nada. Que la gente no solo se manifieste en un lugar donde puedan tirar gas lacrimógeno o tirar un corchazo de goma. **Llevar la música como una herramienta de encuentro liberadora y desde ese lugar generar estrategias nuevas e intercambiar que es lo que queremos cambiar y para dónde queremos ir**".

Dice el mito que durante un concierto en San Carlos, Uruguay, una persona del público interrumpió una de sus canciones con una chicana infundada, tergiversando el sentido de la letra y ofendiendo a Mocchi. Fue un momento incómodo para los presentes en el lugar. Tras unos segundos de silencio, la banda continuó con la lista de temas. Mocchi no estaba cómodo, se notaba. En medio de su interpretación de "Aire" se ofuscó y decidió parar. Acto seguido invitó a la persona a retirarse. Esta se negó y pidió disculpas, pero la cosa conti-

nuó. Había que hablar sobre lo sucedido, sobre dañarse sin sentido. Bastaron unos pocos segundos para que Mocchi hiciera del recital una asamblea, donde se puso en discusión el contenido de la canción, las acusaciones, los intercambios de pareceres entre el público. Tras unos minutos de diálogo fluido, las broncas menguaron y las melodías volvieron a surgir y el lugar retomó su aspecto de cofradía.

Retomando la entrevista, continuamos hablando de política. Esta vez de la amenaza derechista que inunda América Latina y el mundo. De Lacalle Pou, su paralelismo con Milei y los problemas derivados de la quietud.

¿Cómo estás viendo la situación política en Uruguay?

Siento que Uruguay se acostumbró muy rápidamente a esto que está pasando hoy acá. Asumió Lacalle Pou, y el 20 de marzo salió la Ley de Urgente Consideración (LUC), donde se derogaron 34 artículos de una ley tremendamente compleja que abarcaba desde los chorizos artesanales hasta los allanamientos nocturnos y eso acá, en Argentina, es lo que hoy se conoce como DNU. A diferencia de Argentina, Uruguay es de procesos más lentos y más tibios, porque tiene una población más envejecida y la mitad de su gente vive en la capital, lo que hace que demográficamente la lucha sea distinta. Siento que Uruguay es un país que se acostumbró muy rápido a estar pasándola mal y se empezó a naturalizar cosas que ahora se están empezando a naturalizar acá. Siento que por el tamaño del país, una crisis en Argentina es mucho más grande que una crisis en Uruguay, no digo que el sufrimiento sea mayor o menor. Siento que Uruguay es un país en crisis que todavía no se dio cuenta y que está en un estado de hiperinflación controlada que cuando se vaya Lacalle Pou agarrate el que venga, que va a terminar siendo nuestro Alberto Fernández para que después vuelva a ganar la derecha.

Hay una cuestión histórica. En Uruguay los planes educativos son impuestos por la deuda externa. Nos dijeron desde el FMI: 'nos debes 18

pesos si querés debernos 15 pesos pero nosotros ponemos los planes educativos y nosotros decimos lo que van a estudiar los pibes los próximos 30 años'. Fui parte de la generación que se educó con esos planes educativos. Entre el 87 y 90 se hicieron las primeras reformas. La idea era 'trancemos con el FMI que además nos hace un descuento'. Después cuando viene el primer gobierno del Frente Amplio en 2005, fui parte de los primeros debates educativos para generar un nuevo plan. Ese nuevo plan duro quince minutos. Fuimos al parlamento y en ese momento sí había lucha. Éramos pendejos re militantes que veníamos redactando el plan educativo y pensábamos que podíamos cambiar el mundo.

Cada tanto se reconoce en una mirada apocalíptica del mundo y no es para menos, la capital de su país, Montevideo, se quedó sin agua potable unos diez días, dando lugar una escena distópica más propia de la ficción cinematográfica que de la realidad. Los males se suceden y todo pareciera empeorar. Le preocupa la falta de reacción por abajo y el adormecimiento generado por una vida institucionalizada desde hace años que se fue comiendo el potencial de lucha que tienen los sectores populares y que, queriendo o no, terminaron delegándolos en las políticas de Estado. Opina:

Veo que estamos en un momento muy raro. El joven que debería estar luchando se acostumbró a tener derechos solucionados. Se educó con todo cubierto. Y el que no, está tan mal que ni se le puede ocurrir luchar. Es un momento muy raro. Lo veo con amigos y se ve muy claro en la comunidad trans, donde muchos wachitos que accedieron a la salud, a terapia de reemplazo hormonal, a operaciones y cirugías, obviamente con un montón de cosas que faltan reclamar, pero accedieron. Esta ese pibito que tiene barba y puede caminar por la calle sin correr peligro. Ahora, una amiga travesti de 60 años, que le sale los pelos por acá, es a ella a la que van a matar. El otro wacho no sabe lo que es luchar y no sabe el significado que te marginen. Tuvo acceso a derechos que otras personas no tuvieron. Es necesario que la mayoría de las personas que tienen acceso a eso sepan que no va a estar siempre y que tengan muy claro que si tuvieron acceso a esos derechos no fue por la ultraderecha. Lo mismo siento que pasa en otros sectores en Uruguay, en Argentina y en otros países. Cuando naturalizamos que puedo hacerme un aborto u otros derechos ya está. Las rápidas conquistas de las luchas sociales



hacen que el pueblo siga dormido y eso en Uruguay fue muy claro. Tuvimos luchas que podían fortalecer los movimientos sociales como fueron la despenalización del aborto, la marihuana y el matrimonio igualitario y muchas de esas luchas terminaron financiadas por George Soros a partir de Open Society Institute. ¿Por qué viene Soros a poner millones de dólares? Primero para comprar lobby político y segundo para adormecer la lucha, porque si yo tengo un montón de gente luchando por el aborto, se hacen amigos y después son una ola imparable para cualquiera de las luchas que se vengan en los próximos 30 años. Ahora viene Soros pone 40 millones de dólares, el aborto es legal y no lucha nadie. Eso es lo que pasó en Uruguay más allá que hubo activistas luchando con sus banderas verdes. Somos más libres en los derechos, pero los movimientos sociales no salimos fortalecidos. Eso es una política neoliberal.

"El pesimismo de la razón y el optimismo de la voluntad", pareciera ser más una frase de Mocchi que de Antonio Gramsci. Su diagnóstico bajonero no deja de estar acompañado por un punto de fuga (hacia adelante). Ve el derrotero pero también ve reactivarse al movimiento estudiantil uruguayo, y confía en el despertar de quienes tengan

conciencia o la necesidad de la resistencia: "Veo movimientos sociales más organizados por el apocalipsis. Veo muerte y destrucción, y a la vez gente dispuesta a darlo todo. Tal vez no ahora pero si en los sucesivos años".

La música va a sentir el cambio de época, va a influenciar y se va a dejar influenciar. Todo en algún punto se va a trastocar, va a cambiar. Aparecerán las fuerzas (malignas) del cielo pero también las revolucionarias del suelo. En ese río revuelto, el arte en general, y la música en particular, no tendrán mucho margen a la neutralidad a la tibieza.

Ante las crisis futuras, ¿percibís que pueden darse cambios en el mensaje que viene surgiendo de la música?

La música es huella. Es la memoria. Yo hago las canciones que hago porque la pase para el orto. Música revolucionaria existe siempre. (Con el cambio de época) la gente consume más música o el mensaje es mucho más valorado o mejor recibido porque es más necesario en tiempos de crisis. Pasó con la Vela Puerca, que es una banda que venía tocando hacia bastante años y en la crisis fue cuando explotó. Fue en el 2001 que todo el mundo quería salir a cantar "tengo una banda amiga que me aguanta el corazón" porque estábamos hechos pijas pero no fue

porque la Vela estuviera haciendo algo diferente. Ellos ya venían cantando eso pero en los años noventa ese mensaje no tenía tanta cabida. En el 2001 la gente empieza a escuchar Deskarados y discos de la Vela que ya existían, porque la gente necesitaba encontrarse y necesitábamos salir a gritar eso. Existe un mensaje revolucionario que el pueblo no toma o no necesita en ese momento porque quizás necesita bailar Ráfaga u otra cosa. Pero en otros tiempos quizás se empieza a escuchar a León o a Charly, como pasa con Dinosaurios que ahora parece que es una canción nueva. Yo hago las mismas canciones desde hace muchos años pero hace cuatro años la gente escucha más mi música pero es por lo que le está pasando a la gente no porque yo estoy haciendo algo distinto.

Hace un tiempo su mamá le preguntó por qué hacía canciones "tristes". Mocchi se rió y le respondió que le sale casi por genética. Satiriza la cuestión durante los recitales. Hurgar en melancolías y nostalgias sin dejar de hacer política quizás sea la expresión más aguda del arte que lleva en sus manos y que desde hace años logra agitar los corazones de quienes habitan las trincheras de este mundo apocalíptico.

RESUMEN 36 años

EN TV: DESDE ARGENTINA: CANAL BTV MIÉRCOLES 17 hs., VIERNES 19 hs., DOMINGO 22 hs. CANAL 22 SABADO 19 hs.
EN CHILE: CANAL 3 LA VICTORIA SABADO 21 hs. EN VENEZUELA: ALBA TV. EN PERU: INCARRI TV
Y EN NUESTRA WEB: WWW.RESUMENLATINOAMERICANO.ORG

DIARIOS DE URGENCIA

El digital de RESUMEN

Suscripción gratuita
enviando mail a
resumen@nodo50.org

DIRECCIÓN: CARLOS AZNÁREZ
REDACCIÓN: MARÍA TORRELLAS,
FACUNDO AZNÁREZ, RENATA CESARONI
COLUMNISTAS: IÑAKI GIL DE SAN VICENTE,
GERALDINA COLOTTI,
SERGIO RODRÍGUEZ GELFENSTEIN,
RAMÓN PEDREGAL, CLAUDIO KATZ

FEBRERO 2024

Escribieron en esta edición: **Carlos Aznárez, Hanna Eid, Iolanda Depizzol, Juanlu González, Ollantay Itzamná, Beatriz Lecumberri, Héctor Llaitul Carrillanca, Mariana Morales, Claudia Rafael, Tomás Ruiz, Txema Sánchez, Pedro Stropasolas, Gustavo Veiga, Xavier Villar**

Fotografía: **María Torrellas, Facundo Andicoechea, Yaimi Ravelo, José Gervasio Bravo, Plus Photo.**

Agencias: **Prensa Latina, Al Mayadeen, Voces del ALBA.** Traducciones: **Bea Morales, Carmen Diniz, Luis Zorraquino.**

Diagramación: **Cacho Candiani.** Diseño de tapa: **Thaisana Sardiñas.**

Corresponsales: Brasil: **Geraldinho Sardinha, Carmen Diniz,** Uruguay: **Mónica Riet, Gonzalo Abella.** Buenos Aires: **Rosana Cesaroni.**

Venezuela: **Amílcar Figueroa, Fundación Pakito Arriarán y Juan Contreras.** Ecuador: **María del Carmen Garcés, Alexis Ponce.**

Estados Unidos: **Bill Hackwell.** Cuba: **Graciela Ramírez, Annalie Rueda Cardero, Laura Mor.** Bolivia: **Antonio Abal, Percy Katari.**

Chile: **Marcelo Osses, Roberto Muñoz.** Haití: **Henry Boisrolin.** Catalunya: **Daniel Caresia, Sergio Hermida,**

Joana Herrero, Jordi Mata. Madrid: **Maite de Miguel.** Euskal Herria: **Facundo Aznárez.**

Consejo de Apoyo: **Maite de Miguel, José G.Bravo, Nerea Olaziregi, Adolfo Ribas.**

Resumen Latinoamericano es una publicación editada por ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE CULTURA POPULAR.

Dirección en Argentina: Av. de Mayo 666, Ciudad Autónoma de Buenos Aires Impresión en Argentina: Imp. El Diario del Viajero.

Cubainformación: La verdad en la mirilla

Por Jorge Ernesto Angulo Leiva

Dentro de unas horas, José Manzaneda, director del portal Cubainformación, comparecerá en el Juzgado de lo Penal 31 de Madrid, España, acusado de «injurias y calumnias graves y de un delito de odio», por el presidente de la ONG Prisoners Defenders, Javier Larrondo, portavoz de intereses enemigos de la Revolución Cubana.

Este 15 de febrero, la defensa de la verdad desde las voces alternativas vuelve a correr peligro ante quienes intentan imponer, a través de los medios de comunicación y la industria cultural, una visión única del mundo, garantía de su dominio político, económico y militar.

Esta vez, el pretexto es la denuncia titulada **Crear una crisis sanitaria en Cuba: objetivo de la guerra contra su cooperación médica,** publicada por la plataforma defensora de Cuba, y radicada en España.

El material revela los nexos de la ONG aludida con el Gobierno de Estados Unidos, para bloquear los fondos del Ministerio de Salud Pública de la Isla, lo que ha impactado en el desabastecimiento de medicinas y material sanitario, entre otras dificultades.

En respuesta, la ONG presenta cargos que implicarían seis años de prisión para Manzaneda, además de un monto de casi 70 000 euros entre multas e indemnización, que constituye una amenaza de quiebra para Cubainformación y la asociación de amistad vasco-cubana Euskadi-Cuba, propietaria del sitio web hasta 2020.

En conversación con **Granma,**



Manzaneda ironizó sobre la supuesta vocación de Prisoners Defenders en «defensa» de la libertad de prensa y de expresión, cuando propone el encarcelamiento de un periodista y la ruina de su medio. También repara en la paradoja de señalarles un delito de odio, cuando los acusadores colaboran en un crimen de guerra económica.

Sobre Euskadi-Cuba, organización con proyectos de apoyo a la agricultura cubana, menciona las mentiras de su financiamiento proveniente del Gobierno Vasco y de la Unión Europea para desestabilizar España y el continente, y hasta de colaborar con la inteligencia cubana.

«Esta criminalización mediática y persecución judicial viene acompañada en los últimos meses con amenazas, con agresiones, con pintadas, por ejemplo, en el local de la Asociación Euskadi Cuba. En estos últimos años, al calor del 11

de julio y toda la guerra comunicacional que vino a acompañar este proceso, una parte de la emigración que antes no tenía un posicionamiento político agresivo, se dejó influir por las organizaciones contrarrevolucionarias.

«Las organizaciones de la emigración cubana patriótica en estos últimos años han sufrido ataques incluso físicos, pero el clima, el ambiente y las ganas de trabajar del Movimiento de Solidaridad siguen exactamente igual que siempre y con muchísimo ánimo porque estamos absolutamente convencidos de que tenemos la razón».

¿Cuánta solidaridad ha suscitado su causa?

La solidaridad nos ha sorprendido muy favorablemente, recibimos decenas de mensajes todos los días, hay muchísimas organizaciones sumadas al comunicado general de apoyo y a otros surgidos desde diferentes fuentes y asociaciones.

También contamos con una campaña económica para ayudarnos a sobrevivir, porque esto lo que persigue es hundirnos, debido a los gastos judiciales.

¿Cómo valora, en el mundo y en Europa, la distribución del acceso a la opinión publicada en la prensa y su aclamada libertad?

Ahí están los casos de periodistas valientes, investigadores críticos que llegan al hueso del poder del capital y muestran a la opinión pública internacional crímenes de guerra y, sin embargo, terminan tras las rejas, y no sabemos si algún día saldrán de ellas. Los gobiernos más poderosos se ponen de acuerdo para encarcelarlos.

«En la Europa que se vende como un espacio de libertad de prensa, realmente esta no existe, ni la libertad de expresión, porque solo la tienen las empresas de grandes capitales, la banca, las constructoras de fondos de inversión, dueñas de los grandes medios con influencia hegemónica sobre la opinión pública. Los medios del Estado, llamados a una mayor pluralidad, salvo excepciones muy concretas, responden al mismo discurso de defensa del sistema capitalista».

Manzaneda asegura que debe proseguir la insistencia para crear brechas en este bloqueo informativo sobre Cuba y sobre cualquier propuesta de rebeldía al sistema, tanto a nivel internacional como local.